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“Pititos” Montes 
de Oca, el más 
terrible pandillero 
de Santiago

Negociarán diferencias 
Pavel y Castellón ante la 
Dirigencia Nacional del PRD 

*El dictamen no se puede elaborar 
por las diferencias que tienen el 
precandidato a la alcaldía de Santiago 
Ixcuintla, Francisco Javier Castellón y 
el alcalde con licencia del lugar Pavel 
Jarero Velázquez para nominar a los 
candidatos a diputados y regidores 
por la zona.

Saúl Paredes se 
quedó como las 
novias de rancho, 
sin regiduría a5

Bajan a Manuel 
Narváez de 
la candidatura 
a Síndico, 

lo releva un 
inexperto 

a7

Seguiré siendo 
aliado de los 
trabajadores: 
Roberto 
Sandoval 

Juez sobresee 
amparo “por 
omisión de 
finalizar Ciudad 
de las Artes” a3

a5

a3

*En el marco del festejo del día del burócrata 

Por: Rafael González Castillo
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¡¡Ponen a trabajar a dirigentes y delegados municipales!!

Por Lupepera, 
la más lépera   

¿ANÁLISIS POLÍTICO O CRÍTICA DESTRUCTIVA?
Hay que darle gusto al gusto, antes de que se acabe el mundo en 2012  
Por Lupépera la mas lépera 

(y cabrona…)

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

Pese que los presidentes de los 
Comités Municipales del Partido 
Revolucionario Institucional PRI, son los 
responsables de organizar, coordinar 
y buscar la suma de voluntades y 
líderes de organizaciones, es el 
Comité Directivo Estatal que dirige 
Juan Carlos Ríos Lara,  es quien 
lleva la riendas del proceso en toda 
la entidad, posiblemente al observar 
que varios no pelan un chango a nalgadas, como 
dicen en el rancho.

Diariamente se observa movimiento en las 
instalaciones del CDE del PRI que se ubica allá 
cerca del monumento a Juárez,  cuestión que no 
puede decirse de la finca localizada por la calle 
Morelos, en donde dizque atiende un muchacho 
del que nadie sabe de él, y cuando aparece en 
los eventos, lueguito es regañado, dado que no 
le gusta ponerse el pantalón de mezclilla azul y 
la camisa con la leyendas alusivas al tricolor.

Precisamente, la tarde de éste miércoles se 
celebró un evento en las instalaciones del CDE 
del PRI, presidido por el maestro, líder y guía de 
muchos chavos de la nueva ola que andan en 
la política, acto en que se dieron cita delegados 
de distintos lugares del Estado y los que fueron 
enviados del CEN.

La reunión tuvo como objetivo presentar a un 
nuevo delegado que vendrá a reforzar los trabajos 
políticos que se realizan en Tepic y el resto de los 
municipios, sumado a exhortar, a que se trabaje 
en unidad rumbo a la victoria del 6 de julio.

El dirigente del tricolor en la entidad, tiene una 
enorme responsabilidad a cuestas, pues todos 
sabemos que el gobierno estatal que encabeza 
Roberto Sandoval Castañeda, cumplirá el 17 
de septiembre su tercer año al frente de esa 
encomienda, y normalmente se dice que a esas 
alturas los mandatarios van a mitad del camino, o 
en declive en torno a sus responsabilidades que 
les confiriera el pueblo, unos llegaron a ese tiempo 
en caballo de hacienda y otros con dificultades, 
debido a las fallas de los colaboradores que no 
cumplieron con su función.

En Nayarit estamos por vivir un proceso 
intermedio que se empareja el tercer año de 
gobierno, razón por la cual, el presidente del 

CDE del PRI, Juan Carlos Ríos Lara, 
tiene la enorme responsabilidad de 
poner a trabajar al cien a los delegados 
municipales, presidentes de seccionales 
y dirigentes de organizaciones afines, 
con el propósito que el proceso del 6 
de julio sea favorable para el PRI, y 
obviamente entregar buenas cuentas al 
primer priísta del país, que obviamente 
desde el centro tiene los ojos puestos 

en las entidades que tendrán elecciones.

Al igual que en anteriores eventos presididos 
por Ríos Lara, nuevamente reitero el trabajo de 
unidad y cercano a la gente, características del 
Partido Revolucionario Institucional, y que en años 
le ha dado muchos triunfos electorales.

Asimismo, fue notorio el optimismo de buscar 
el carro completo y participar unidos hombro 
con hombro  y cachete con cachete rumbo a 
la victoria.

Pese a que existen diferencias de algunos 
grupos políticos que se decían priístas, es 
indudable que el partido en comento, todavía tiene 
una estructura fuerte que garantizara el triunfo 
el primer domingo de julio, y lógicamente todos 
pondrán su granito de arena, con el objetivo de 
llevarse el  carro completo y obtener la mayoría en 
los Ayuntamientos y el Congreso del Estado.

En tanto eso hace el dirigente del citado 
partido, también 
el jefe del poder 
ejecutivo hace 
lo propio, y se 
observó en la 
c e l e b r a c i ó n 
de l  Día  de l 
B u r ó c r a t a , 
c o n v i v i e n d o 
con la cacique 
del SUTSEM, 
Agueda Galicia, 
que desde hace 
t iempo viene 
amenazando con 
dar la espalda a 
los candidatos 
de la Alianza que 
encabeza el PRI. 
Así las cosas.

Aunque en los veinte municipios de la 
entidad los problemas financieros impiden la 
buena marcha de los ayuntamientos, debido 
a la millonaria deuda pública que arrastran y 
que afecta a cada una de las administraciones 
municipales. Pero aún así, con todas estas 
deudas millonarias que representan  una pesada 
losa para las arcas de cada municipio, lo que 
sin lugar a dudas impedirá que las próximas 
administraciones municipales cumplan en gran 
medida con sus programas de obra pública 
y demandas ciudadanas; lo curioso es que 
nada de esta problemática financiera ha sido 
impedimento para que cientos de tiradores 
a ocupar un cargo de elección popular se 
inscriban en los diferentes partidos políticos 
como aspirantes a participar como candidatos 
a las 300 regidurías, 18 diputaciones por la 
vía de la mayoría relativa y 20 presidencias 
municipales que estarán en disputa en el 
proceso electoral del 6 de julio. 

Y lo que llama poderosamente la atención 
es que todos estos políticos que aspiran a que 
sus partidos les favorezcan con la candidatura 
que solicitan, pues parece que están provistos 
de una Varita Mágica para poder cumplirle al 
electorado todas las promesas de campaña que 
arguyen poder realizar y cumplir si el elector 
les da el voto y el triunfo. 

Cabe comentar 
que uno de los 
p rob lemas  más 
graves a los que se 
han enfrentado los 
actuales alcaldes 
y al que tendrán 
que hacerle frente 
quienes resulten 
electos presidentes 
municipales será el 
pago de nómina, 
especialmente de 
los t rabajadores 
sindicalizados del 
Sutsem, porque de 
los empleados de 
confianza los alcaldes 
no se preocupan si 
el dinero les alcanza 

para pagarles los sueldos, ya que con el hecho 
de que son de confianza los consideran como 
de casa y hasta se dan el lujo de adeudarles 
varias quincenas, así ocurrió en el ayuntamiento 
de TEPIC lo que provoco que cientos de 
empleados decidieran tirar el arpa, aunque 
muchos otros se aguantaron luego que les 
prometieran que se sumaran a los trabajados 
de campaña de ROY porque llegando, si es 
que llega, a la presidencia municipal tendrían 
empleo seguro y bien remunerado. 

Precisamente el cumplir con el pago de 
nómina de la burocracia sindicalizada fue 
el talón de Aquiles de los veinte presidentes 
municipales en funciones y seguirá siendo para 
los que asuman las riendas de los diferentes 
ayuntamientos en el mes de septiembre, pero de 
este problema financiero ninguno de los que ya 
son seguros candidatos a ediles se preocupan, 
ya que según parece lo único que les interesa 
es ganar con el voto ciudadano las presidencias 
municipales, ya después estando acomodados 
en la silla presidencial entonces decidirán como 
enfrentaran a la lideresa sindical del Sutsem 
que para entonces estará con las uñas bien 
afiladas para darles una cordial bienvenida a 
los nuevos presidentes municipales. 

Y ya que hablamos del Sutsem les comentamos 
que ayer festejaron el Día del Burócrata como 
solo ellos saben hacerlo, al son de la música 
de banda, con abundante comida y 2 mil 
cartones de cerveza que corrió como arroyo 
durante este festejo que como siempre es bien 
organizado por la líder sindical que como ya es 
costumbre contó con la presencia de invitados 
especiales procedentes de los diferentes 
estados del país. 

Algo que se extrañó en este festejo fueron 
los anuncios rimbombantes del gobierno del 
estado que se hicieron costumbre en otros 
sexenios, y los propios trabajadores a pesar de 
las fricciones que han existido con la autoridad 
estatal esperaban una buena nueva cristalizada 
en beneficios económicos para la burocracia 
sindicalizada estatal y municipal pero no hubo 
nada, lo cual no dejó nada contentos a las 
huestes de agremiados que señalaron que 
volverán a estar en pie de lucha exigiendo 
respeto a sus derechos.

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen

*Las deudas millonarias que arrastran los veinte ayuntamientos no 
preocupan a los candidatos a alcaldes

*Lo único que quieren es ganar. 

VLADIMIR PUTIN, PRESIDENTE 
DE RUSIA QUEDÓ OFICIALMENTE 

DIVORCIADO.

v

E P I G R A M A
Por: Igibato

- - - - - -
No se sabe a ciencia cierta,
cuál es la causa o motivo;
pero por ái se comenta
que no es por el apellido
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Sobresee amparo “por omisión 
de finalizar Ciudad de las Artes”
* Concluye juez federal que los quejosos no acreditaron su “interés legítimo” en la demanda.

Por Oscar Verdín Camacho

Un Juzgado de Distrito decidió 
sobreseer un amparo que solicitaron 
un grupo de ciudadanos en contra de 
“la omisión de finalizar el proyecto 
denominado Ciudad de las Artes”, por 
parte del Gobierno del Estado. 

La sentencia en el número de 
amparo 846/2013 del Juzgado 
Primero de Distrito de Amparo Civil 
y Administrativo se conoció esta 
semana, luego de que el viernes 16 
se celebró la respectiva audiencia 
constitucional.

El fallo del juez federal Rogelio 
Alberto Montoya Rodríguez aún no 
está firme y podría ser impugnado 
por los quejosos, para su revisión por 
parte de un Tribunal Colegiado.

De acuerdo con documentos 
del citado juicio de garantías, está 
firmado por Miguel Ángel Arce Montiel, 
Leopoldo Domínguez González, 
Rodrigo González Barrios, César 
Ricardo Luque Santana, Luis Alberto 
Bravo Mora, Andrés Martínez Estrada, 
César Cruz Salazar, Alma Delia 
Sánchez Andrade, Lourdes Consuelo 
Pacheco Ladrón de Guevara, María del 
Socorro Varela Hernández, Georgina 
María Quiñónez Rodríguez, José 
Octavio Avedoy, Rafael Alberto Álvarez 
Medina, Octavio Campa Hernández, 
Isaac Benjamín Cárdenas Valdez y 
José Arturo Hermosillo González.

Si bien entre los mencionados 
hay personajes vinculados a partidos 
políticos como el PRD y el PAN, o 
del ámbito cultural y académico, el 
Juzgado de Distrito explicó que no 
basta con que hayan aportado copias 
de sus credenciales de elector o copias 
del Periódico Oficial del respectivo 
decreto que autoriza al titular del Poder 
Ejecutivo a desincorporar y enajenar 

el inmueble ubicado en la avenida 
Estadios y Luis Castillón Ledón, del 
fraccionamiento Estadios, donde 
estuvo el estadio de béisbol.

*
Según el resolutivo federal, “los 

quejosos no aportaron alguna prueba 
idónea para demostrar que cuentan 
con una tutela jurídica en relación 
a su especial situación frente al 
orden jurídico, ni que alguna norma 
establece un interés difuso en beneficio 
de una colectividad, identificada e 
identificable, lo que supondría la 
demostración de que los quejosos 
pertenecen a ella.

“En consecuencia, ante la ausencia 
de pruebas, es inconcuso que los 
quejosos no acreditan su interés 
legítimo, ni la situación especial que 
guardan frente al ordenamiento jurídico, 
pues de la demanda de garantías no 
se advierte que aporten dato para 
demostrar que son personas dedicadas 
a actividades artísticas y culturales 
como parte de su vida profesional o 
que en su caso, formaren parte de 
alguna asociación civil que se encargue 
de promover, incentivar, apoyar y 
difundir actividades culturales en el 
lugar donde se autorizó la obra pública 
cuya omisión reclaman, consistente 

en que hasta la fecha de presentación 
de la demanda de garantías no se 
ha culminado con la construcción de 
las etapas subsecuentes del proyecto 
denominado ‘Ciudad de las Artes’”.

En razón de lo anterior, el juicio 
fue sobreseído, por lo que el asunto 
queda igual.

Un dato que llama la atención, 
asentado en el expediente, es que 
las autoridades identificadas como 
responsables negaron que fuera cierto 
el acto reclamado, sin embargo el 
juez desvirtuó lo anterior con base 
en documentos que prueban la 
existencia del proyecto de Ciudad 
de las Artes, entre ellos un convenio 
entre el CONACULTA y el Consejo 
Estatal para la Cultura y las Artes, y 
un informe de la Secretaría de Obras 
Públicas del Estado de Nayarit que 
cita la existencia de “dos obras en 
construcción en Ciudad de las Artes 
denominadas ‘Construcción de Ciudad 
de las Artes, primera etapa en el 
municipio de Tepic’, y ‘Construcción 
de Escuela de Danza Ciudad de las 
Artes, en Tepic, Nayarit’”.

*
Como es del dominio público, existe 

otro amparo, 797/2013 en el mismo 

Negociarán sus diferencias Pavel 
Jarero y Castellón Fonseca ante 
la dirigencia nacional del PRD

Rafael González Castillo 

Por unanimidad el Consejo 
Político Estatal del PRD aprobó 
la tarde noche de este miércoles 
continuar en sesión permanente 
mientras se termina el dictamen de 
candidaturas de toda la entidad. A la 
asamblea acudieron 107 consejeros 
de los 128 que aparecen en el padrón 
y acordaron también reanudar sus 
trabajos hasta el próximo viernes 
23 a las 16:00 horas. 

El dictamen no se puede elaborar 
por las diferencias que tienen 
el precandidato a la alcaldía de 
Santiago Ixcuintla, Francisco Javier 
Castellón y el alcalde con licencia del 
lugar Pavel Jarero Velázquez para 
nominar a los candidatos a diputados 
y regidores por la zona.

Este asunto se ha intentado 
conciliar desde el lunes pasado 
y por la falta de acuerdos se 
tendrá que llevar a la dirigencia 

nacional del PRD. El tema será 
analizado durante este jueves 22 
y se espera que las partes pongan 
toda su voluntad para nominar a 
los candidatos que garanticen el 
triunfo.

En el consejo Jarero Velázquez 
y Castellón Fonseca aceptaron 
la intervención de sus líderes 
nacionales para que les ayuden 
a resolver la dificultad.

En la negociación de las 
diferencias de Santiago aparte de 
los dirigentes nacional perredistas 
participarán la secretaria general del 
Partido en la entidad, Beatriz Mitre 
Ayala, Jarero Velázquez, Castellón 
Fonseca, entre otros.

Durante su participación en el 
Consejo Pavel y Francisco Javier 
reconocieron que tienen que salir 
unidos para que el PRD conserve 
los pocos cargos de elección popular 
que tiene en la entidad.

Juzgado de Distrito, respecto a la 
venta que pretende el Gobierno del 
Estado del terreno donde estuvo el 
estadio de béisbol, para entregar el 
recurso a la Universidad Autónoma 
de Nayarit.

En ese asunto continúa vigente 
una suspensión definitiva que, si bien 

permite al gobierno realizar los trámites 
de venta, le prohíbe escriturar o la 
entrega física del inmueble en tanto 
no haya una sentencia firme.

(No se autoriza la transcripción 
o copia de esta información a otros 
medios de comunicación. NO al 
robo de notas)

Nuevos autobuses con horarios de salidas todos los 
días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” Tel. 2132320 
2132315
2132313
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Por Lourdes Huerta 

Esta mañana en conferencia de 
prensa el diputado  con licencia del 
Partido de la Revolución Democrática 
(PRD),  y representante legal de un 
grupo de ciudadanos  que defienden el 
terreno de los ex estadios de beisbol, 
Miguel Ángel Arce Montiel expresó, 
que de una manera totalmente infantil 
fue desechada la demanda de juicio 
de amparo  que interpusieron para la 
defensa de este predio.

Pues de forma olímpica sin tomar 
en cuenta los argumentos donde 
“señalamos”, que está comprobado 
que es un espacio público que existen 
documentales tanto de la Secretaria 
de Obras públicas, como de la propia 
Secretaría de Finanzas, donde se 
acredita fehacientemente que es un 
bien púbico, y  “comprobamos”, que 
los 2 espacios tanto el ex estadios de 
futbol y el ex estadio de beisbol son 
parte de un mismo complejo. 

Que en este ultimo llevan invertidos 
aproximadamente 60 millones de pesos 
cuestión que no se nota en obra pública 
y también “demostramos”, que a última 
hora en la audiencia constitucional  
había un contrato de gobierno del 
estado con Conaculta para construir la 
ludoteca, un convenio por 4 millones  y 
medio de pesos que jamás invirtieron y 
obviamente no se construyó dicha obra 
y ese recurso se perdió no sabemos 
dónde quedaron.

A pesar de esto el pasado 16 de mayo 
se desarrolló finalmente la audiencia 
constitucional para efectos de estar 
en condiciones que el juez dictara 
sentencia presentando las últimas 
pruebas, y  esta autoridad tenía hasta 
90 días para dictar sentencia respecto 
al expediente 846, sin embargo asolo 
le bastaron unas cuantas horas para 
dictar sentencia

Resaltó Arce Montiel, que  el juez  
determinó desechar su demanda 
argumentando dos cuestiones totalmente 
infantiles, una  de ellas fue que no había 
personalidad o la legitimación  jurídica 
a pesar de haber acreditado que había 
asociaciones civiles personajes de la 
cultura  que eran afectados directamente 
con este hecho.

Por lo tanto van a convocar a la 
población para defender este predio 
y se van a utilizar todos los recursos 
legales públicos, sociales políticos para 
que el terreno de los ex estadios siga 
siendo de todos los Nayaritas.

 En primer lugar en el aspecto 
jurídico están preparando la apelación 
que tendrá como siguiente instancia 
en menos de 10 días interpondrán un 
recurso de apelación ante  la suprema 
corte de la justicia de la nación y esperan 
que la justicia federal que está en 
deuda con los Nayaritas retome este 
caso para bien de todos, pues no se 
justifica ante los ojos de nadie que en 
estos momentos sociales y políticos 
que vive la entidad se dé un golpe así 
a los ciudadanos.

 Pues lejos de defender a los 
patrimonios de los Nayaritas de tener 
mayor infraestructura se permita, 
además se  estarán convocando a 
las organizaciones a través de un foro 
importante que se realizara este fin de 
semana y se buscara proporcionar a la 
ciudadanía toda la información sobre 
este tema para que todos los sectores 
sociales se sumen y de manera conjunta 
se luche por conservar este patrimonio 
que es de todos.

Cinco millones de pesos extras en 
una segunda etapa, se aplicarán en el 
Programa de Empleo Temporal, en los 
municipios de Tepic, Santiago y Huajicori, 
resultado de las gestiones realizadas 
por el Gobierno de Roberto Sandoval, 
declaró Roberto Rodríguez Medrano, 
delegado federal de la Secretaría de 
Medio Ambiente y Recursos Naturales 

(SEMARNAT) en Nayarit.

Estableció que de los 3 MDP 
autorizados en la primera etapa para El 
Nayar, uno de los municipios incluidos 
en la Cruzada contra el Hambre, ya 
se ha aplicado más del 50 por ciento 
de este recurso en la ejecución de 18 
obras para el establecimiento de 13 

Parece una vacilada la sentencia que se le dio 
al terreno de los ex estadios: Arce Montiel

Por. Martín García Bañuelos.

Tepic.-Con motivo del “DÍA DEL 
ESTUDIANTE”, la Federación de 
Estudiantes de la Universidad 
Autónoma de Nayarit (FEUAN), 
que preside Ángel Aldrete Lamas, 
festejó el día de ayer a todos los 
estudiantes universitarios con un 
gran concierto de bandas locales 
y con dos bandas internacionales 
como son LOS CLAXON y Los 
Auténticos Decadentes, en el estadio 
universitario de beisbol en el interior 
de la UAN.

Indicó el líder de la FEUAN, que 
dicho evento fue realizado para 
festejarles su día a los estudiantes 
nayaritas, “porque al concierto 
no solo acudieron estudiantes 
universitarios, sino todos a los que 
les gusta la buena música, como 
la de Los Claxon y Los Auténticos 
Decadentes, quienes tocaron con 
profesionalismo sus más grandes 
éxitos musicales”.

Agregó Aldrete Lamas, que por 

segundo año consecutivo la entrada 
al concierto no tuvo costo alguno 
para nadie, solamente les pedimos 
con días de anticipación, que 
llevaran alimentos no perecederos 
de cualquier tipo, para apoyar a las 
familias que menos tienen, o para 
los asilos de ancianos, o para quién 
nos solicite ayuda.

Ángel Aldrete Lamas dijo, que 
personalmente estuvo en la entrada 
del estadio universitario, para ver 
el comportamiento de los jóvenes 
estudiantes en el concierto dedicado 
para todos ellos, refiriendo además, 
que no presenció la entrada de 
personas en estado de ebriedad, 
por lo que el evento transcurrió sin 
problema alguno.

Finalmente, señaló, que lo ahí 
recolectado será para repartirlo 
en los sitios que verdaderamente 
hagan falta, ya que las necesidades 
son muchas y nosotros estaremos 
aportando nuestro granito de arena en 
apoyo de los que menos tienen.   

5 MDP más para empleo 
temporal aplicará la SEMARNAT

Festejó la FEUAN “Día del 
Estudiante” con gran concierto en 

el estadio de beisbol de la UAN

huertos familiares, el establecimiento 
de 3 apiarios, un vivero forestal y un 
proyecto ecoturístico en localidades 
estratégicas de este municipio.

Rodríguez Medrano manifestó 
que ya iniciaron con las gestiones 
pertinentes, como son reuniones 
con las comunidades para bajar la 
información sobre este programa y 
así empezar a constituir los Comités 
de Acción Ciudadana. Agregó, que 
una vez iniciado el periodo de veda 
electoral, el programa seguirá para 
que las personas reciban los apoyos, 
pero sin promocionarlo.

Sobre los proyectos que se 
desarrollarán, el delegado de la 
SEMARNAT en Nayarit, dijo que serán 
para apoyo a huertos comuneros, 
a comunidades de ostioneros en 
Santiago, Ixcuintla y se trabajará con 
las comunidades más desprotegidas 
de Huajicori.

Añadió que hay un tema importante 
que atienden que es la equidad de 

género, ya que tratan de que en cada 
comunidad se busque beneficiar a 
un número alto de mujeres, por lo 
que en el cierre final del pasado ciclo 
fueron alrededor de un 60 por ciento 
de mujeres beneficiadas y un 40 por 
ciento de varones.

Finalmente informó que los 5 MDP 
contemplan aplicarlos en su totalidad a 
más tardar en el mes de agosto, para 
estar en posibilidades de que en los 
últimos meses del año la SEMARNAT 
designe un presupuesto más amplio 
para su ejecución. 

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON 
QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 

*ALITAS PICOSAS 
*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Bajan al Doctor Manuel Narváez 
de la candidatura a síndico y 

meten un joven inexperto   

Diputado con licencia Saúl Paredes se quedó como 
las novias de rancho, le quitaron la regiduría 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-Los habitantes de la capital 
nayarita, tendremos que aguantar 
las pestilencias que genera la 
basura, porque los responsables 
de recogerla de la Dirección de 
Aseo Público Municipal, tendrán 
dos días de fiesta por el “DÍA DEL 
BURÓCRATA”, y la gente no hizo 
caso de no sacar la basura ayer y 
hoy de sus hogares.

Lamentablemente las personas, 
jefas de familia, o cualquier hijo 
del vecino, le importó un soberano 
cacahuate sacar la basura a la 
esquina, sabiendo de antemano 
que el día de ayer y todavía hoy 
no habrá recolección de basura, 
las esquinas se ven llenas de todos 
modos, y los animales se están 

dando un festín rompiendo bolsas 
buscando comida.

Algunas personas, mediante 
el diálogo pudieron decirles con 
anticipación a sus vecinos, que la 
recolección de basura no se iba 
a realizar desde ayer miércoles y 
será hasta mañana viernes cuando 
los trabajadores del municipio ya 
laboren en su horario normal, por 
lo que muchos hicieron caso de no 
sacar la basura, pero otros no.

Ojalá y que ningún camión 
recolector de basura haya sufrido 
“algún desperfecto” en el transcurso 
del día o hayan amanecido con las 
llantas ponchadas, porque quién lo 
va a resentir más será la ciudadanía 
al tener por tercer día consecutivo 
que soportar los fétidos olores de la 
basura cerca de sus hogares.

Por Germán Almanza 

De último momento el día de 
ayer el Partido Revolucionario 
Institucional tumbó de la candidatura 
a síndico municipal, al Doctor Manuel 
Narváez Robles, una persona que 
garantizaba el triunfo en Santiago 

Ixcuintla, ya que había realizado 
precampaña desde que inició la 
contienda electoral, en su lugar 
llega un tepicense que según es de 
Santiago, ya que nadie lo conoce 
en el ámbito político, cuyo nombre 
dicen que es Paco Ledezma.

Tampoco es conocido en la capital 
nayarita, además lleva barba de 
candado al igual que Roy Gómez,  
dice Ríos Lara que es la persona que 
hará ganar a Fátima del Sol, ya que 
todos lo siguen en Santiago, todos 
los jóvenes y campesinos,  lo que 
causó risas a los que escucharon 
decir esto.

Hasta el momento se desconocen 
las causas que originaron que el 
Doctor Narváez quedara fuera de 
la candidatura a Síndico municipal, 
todo hace suponer que el líder del 
PRI jaló por un amigo de Roy, (o sea 
de la misma escuela), sin embargo 
para ganar la elección se necesita 
gente con arraigo en el municipio, 
no desconocidos que no representan 
nada para el PRI, de manera que 
ponen en bandeja de plata el triunfo 

Por Edmundo Virgen 

Esta vez al diputado con licencia y con 
escasos dos años de militar en el PRI el 
licenciado Saúl Paredes Flores, no le salieron 
bien sus cuentas y como resultado el proyecto 
que tenía en mente de seguir viviendo del 
presupuesto ahora como regidor, no se le 
cumplió ya que la dirigencia priista a la hora 
del reparto de las candidaturas decidió darle 
cuello, por lo cual el legislador con licencia 
hizo el coraje de su vida.

Recordemos que Saúl Paredes Flores, el 
pasado 7 de abril pidió licencia a su encomienda 

como tribuno para ir en busca de una regiduría 
por la vía del regalo, porque según decía la 
cúpula priista le había asegurado que su 
lugar en el cabildo capitalino para el trienio 
2014-2017 ya estaba amarrado, por lo que 
Saúl conforme a los tiempos electorales pidió 
licencia a la XXX legislatura para ir preparando 
su arribo al cabildo porque según se decía 
estaba todo asegurado.

Pero ayer por la noche en la sede del 
partido tricolor, al darse a conocer el nombre 
de aquellos nominados que irían tras un 
escaño en el cabildo de Tepic, no figuró el 

nombre del ex dirigente del partido naranja 
y como el mismo decía en su calidad de 
diputado que los priistas lo relegaban, pues 
con esta decisión pudo comprobar que en 
verdad no estaba tan equivocado en sus 
apreciaciones.

Precisamente ayer mismo trascendió que 
debido a que sus planes no se concretaron, 
Saúl  Paredes Flores volverá de nuevo al 
Congreso del Estado a  ocupar su lugar 
como legislador, pues asegura culminará 
con los trabajos legislativos por el bien de 
Nayarit y para llevarse unos buenos billetes 

a la bolsa a la hora de que paguen el bono 
y el aguinaldo del 2014.

vDos días de pestilencias de basura 
por el día del burócrata en Tepic

*Hoy tampoco trabajan por la cruda, la pachanga 
sigue, ya veremos mañana viernes   

para Castellón Fonseca.
Cabe señalar que Santiago no está 

fácil para el PRI, y nominar a Paco 
Ledezma un joven universitario que 
apenas anda metido a político, esta 
decisión echa por tierra los proyectos 

de Fátima del Sol, aunque muchos 
digan lo contrario, se presume por 
parte del PRI que con gente joven 
se pudiera ganar la alcaldía y las 
diputaciones, veremos de qué cuero 
salen más correas.
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•  También ratificaron postulación de los candidatos a Síndico y a Regidores por las once demarcaciones en el municipio
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Durante la Convención Municipal de Tepic, 
más de 600 delegados ratificaron por unanimidad 
la candidatura de Roy Gómez Olguín, a la 
Presidencia Municipal de Tepic, así como de su 
planilla de unidad integrada por la abanderada 
a Síndico, Jocelyn Fernández, y los candidatos 
a Regidores por las 12 demarcaciones en la 
capital nayarita.

La tarde de este miércoles, en la sede estatal 
del tricolor se realizó la asamblea conducida por 
Eloy García Ruiz, presidente del Comité Directivo 
Municipal del PRI, así como por Trinidad Espinoza 
Martínez, en la que se hizo la declaratoria de 
validez de la elección interna, así como de la 
postulación de los candidatos únicos electos  a 
Presidente Municipal, Síndico y Regidores por 
el principio de mayoría relativa, que contenderán 
como abanderados de la Coalición por el Bien 
de Nayarit en el proceso electoral del próximo 

6 de julio.
Con la presencia del presidente del Comité 

Directivo Estatal del PRI, Juan Carlos Ríos Lara, 
así como de los Delegados General y Especial 
en Tepic, Jericó Abramo Masso y Francisco 
Pérez Tejada, del líder estatal del así como de 
legisladores federales, cuadros distinguidos y 
militantes del tricolor, el candidato del PRI a 
la alcaldía de Tepic, Roy Gómez, agradeció el 
respaldo de todos los priístas, así como de los 
sectores y organizaciones que en equipo con la 
dirigencia municipal y estatal, han realizado un gran 
esfuerzo y excelente labor para el fortalecimiento 
y unidad de su partido en este municipio.

Gómez Olguín aseguró que Tepic se está 
transformando por las acciones del gobierno 
priísta encabezado por Roberto Sandoval, 
quien con hechos está cambiándole el rostro al 
municipio y en bienestar de la calidad de vida 
de miles de familias tepicenses, muestra de 

ello es la seguridad, mejores vialidades, y más 
áreas deportivas como la Unidad Deportiva Santa 
Teresita, por mencionar algunas.

Más adelante, Roy Gómez refrendó el 
compromiso de la fórmula ganadora, de toda la 
planilla de unidad, de ser representantes auténticos 
y cercanos a la gente, que cumplirán con sus 
compromisos y responsabilidades, trabajando 
en equipo los 365 días del año, encabezando 
una administración cercana y de puertas abiertas 
a la gente.

Asimismo, el candidato priísta hizo el compromiso 
de que como alcalde de Tepic trabajará en equipo 
con el Gobierno de la Gente, con el Gobierno 
Federal y la Cámara de Diputados del Congreso 
de la Unión, donde tiene grandes compañeros y 
amigos, con la finalidad de gestionar recursos, 
proyectos y un buen presupuesto para atender 
las necesidades del municipio y dar soluciones 

 La presentación del proyecto para la 
construcción del nuevo hospital del Instituto de 
Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores 
del Estado (ISSSTE) en Nayarit, es una gestión 
histórica del Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, quien logró traer a la entidad los 
550 millones de pesos para consolidar esta 
magna obra, manifestaron doctores, enfermeras 
y trabajadores del sector Salud. 

El Secretario General del Sindicato de 
Salud en la entidad, Carlos Benito Hernández 
González, señaló que por más de 12 años se 
buscó, sin éxito, la edificación de un nuevo 
hospital, para brindar un servicio más eficaz; 

esto, ante el crecimiento 
poblacional y el número 
de derechohabientes 
que día con día va en 
aumento en Nayarit.

 “La verdad nunca habían volteado a 
Nayarit; gracias al Presidente Peña Nieto, y por 
gestiones del Gobernador Roberto Sandoval, 
por fin llegamos a este feliz término; es muy 
necesario el hospital, ya que somos casi cinco 
mil 500 derechohabientes, nada más en salud, 
más los maestros, más el ISSSTE; somos casi 
30 mil trabajadores más sus familias; entonces, 
yo creo que es muchísimo muy importante la 
culminación de este proyecto”, dijo Hernández 
González.

 Con esta gestión, que fue respaldada por el 
Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, 
el mandatario nayarita, además de consolidar  

mayor infraestructura hospitalaria, genera más 
oportunidades de empleo para los egresados 
de ciencias de la salud, como enfermeras, 
médicos y administradores en el ramo.

 En ese sentido, la presidenta del Colegio 
de Enfermeras del Estado de Nayarit, Leticia 
Ortega Castillo, manifestó: “El que haya obras 
como esta nos deja dentro de la educación, del 
sector educativo, serán muchas plazas donde 
ellas puedan laborar, y realmente nosotros 
ocupamos hospitales que sirvan para que 
la juventud nayarita, el pueblo nayarita que 
quiera seguirse profesionalizando, tenga 
oportunidad de realizar sus prácticas; otros 
sexenios no se habían hecho y este sexenio 
está preocupado por el área de la salud, por 
el área de la educación”.

 En su oportunidad, la directora de Enfermería 
de los Servicios de Salud en Nayarit, Aurora 

Beatriz Romero Sedano, dijo que “es una 
necesidad urgente de la institución del ISSSTE 
contar con espacios suficientes, que tenga 
cobertura suficiente para atender a la población 
derechohabiente, y todo gracias a las gestiones 
del Gobierno de la Gente, que es una de sus 
prioridades la salud de los nayaritas”.

 El Nuevo Hospital del ISSSTE, el cual ya 
cuenta con un terreno para su edificación en 
la capital del estado, será de primer nivel y 
contará con diversas áreas médicas.

 A menos de la mitad de su administración, 
el Gobernador ha logrado la construcción y 
equipamiento de nuevas clínicas en algunos 
municipios y localidades del interior del estado, 
como Tecuala, Santiago Ixcuintla, Santa María 
del Oro, Jalcocotán y Villa Hidalgo, algunas 
de las cuales se encuentran aún en proceso 
de edificación.

v*Más de 600 delegados del PRI

Ratifican por unanimidad candidatura 
de Roy Gómez a la alcaldía de Tepic

para eficientar los servicios públicos, en especial 
el servicio del agua potable, destacó.

El abanderado de la Coalición por el Bien de 
Nayarit a la presidencia municipal, hizo un exhorto 
a los priistas para trabajar en equipo por este 
proyecto, a recorrer casa por casa, puerta por 
puerta, convenciendo con una campaña positiva 
y de propuestas para abrir espacios con la gente 
que escuche y sienta el entusiasmo, la energía 
y determinación de trabajar intensamente como 
gobierno priísta para lograr un Tepic moderno 
y con progreso, con mejores oportunidades y 
condiciones de avanzar y para el bienestar de 
la gente, ratificó Roy Gómez, ante los miles de 
priístas que vitoreaban “Voy con Roy!! Voy con 
Roy!! Al ritmo de la batucada. 

En dicha asamblea fue ratificada la postulación 
de los candidatos a Síndico, de Jocelyn Fernández 
Molina; a Regidores por la demarcación I, 
Cinthya Torres García; por la demarcación II, 
Luis Alberto Berumen Loera; por la demarcación 
III, Mayra Jackeline Rodríguez Navarreta; por la 
demarcación IV, Aracely Avalos Lemus; por la 
demarcación V, Anabel Navarrete Iriarte; por la 
demarcación VI,  Martín Mendoza Guzmán; por 
la demarcación VII, Javier Delgado Iriarte; por 
la demarcación VIII, Luz Amalia Barrón Vivanco; 
por la demarcación IX, María Ventura Espinoza 
Tovar; por la demarcación X, Francisco Javier 
Ortega Caloca, y por la demarcación XI, Adrián 
Rodríguez Díaz.

Trabajadores de la salud agradecen gestiones 
de Roberto para hospital del ISSSTE  
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Seguiré siendo aliado de los 
trabajadores: Roberto Sandoval 

Política

•	 Se	incluyen	al	trabajo	legislativo	la	diputada	Bertha	Rodríguez	Reynaga	y	Víctor	Eloy	
Jiménez	Partida.
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Diputados aprueban reforma en la integración de 
los grupos y representaciones parlamentarias

Tepic.-En Sesión Pública Ordinaria del 
Segundo Periodo del Tercer Año de Ejercicio 
Constitucional, las diputadas y diputados, 
aprobaron por unanimidad el acuerdo que 
reforma su similar, relativo a la Declaratoria de 
Constitución de los Grupos y Representaciones 
Parlamentarias; ello en virtud al regreso de los 
representantes populares Bertha Rodríguez 
Reynaga y Víctor Eloy Jiménez Partida.

En este acuerdo, se señala que en el caso 
de los representantes populares con licencia, 
Bertha Rodríguez Reynaga y Víctor Eloy Jiménez 

Partida; amparados por sus derechos,solicitaron 
su regreso para incorporarse a los trabajos 
parlamentarios de la Trigésima Legislatura; 
solicitudes a las que las diputadas y diputados 
locales dieron su voto afirmativo.

Por esta razón la diputada Bertha Rodríguez 
Reynaga y el diputado Víctor Eloy Jiménez 
Partida, se integran al Grupo Parlamentario del 
Partido Revolucionario Institucional; sumándose 
a representantes populares, Carlos Alberto 
Saldate Castillón, Yara Liz González Padilla,  
Hugo Alejandro Galván Araiza,  Águeda Galicia 

Jiménez,  Cristóbal López Benítez,  Pedro 
Tello García,  Mateo González Leal,  Antonio 
González Huizar,  María Luisa Espinoza Martínez,  
Fernando Ornelas Salas,  Omar Reynozo 
Gallegos,  Alejandro Tapia Flores, Juan Alberto 
Ramos Hernández y Armando García Jiménez;  
Coordinador Parlamentario.

Con relación a la licencia concedida al 
Diputado Edgar Saúl Paredes Flores, se 
dispuso convocar a la ciudadana María del 
Rosario Valdés Flores,para que ocupara su 
lugar como legisladora; quien manifestó por 

En el marco del 74 aniversario del Sindicato 
Único de Trabajadores al Servicio del Estado 
y Municipios (SUTSEM), el Gobernador de la 
Gente, Roberto Sandoval reconoció la lucha 
sindical de hombres y mujeres en el estado, y 
reiteró su compromiso de seguir trabajando en 
unidad con la clase trabajadora de Nayarit. 

“Hoy me pongo de frente y de pie para decirles 
que el Gobierno del Estado que encabezo, 
y desde que fui funcionario municipal con 
mucho esfuerzo y dedicación, pero sobretodo 
atención y unidad, hemos logrado avanzar 
en los planteamientos que nos ha hecho la 
dirigencia sindical,  no cabe duda que los 
hechos son amores, por eso la gran diferencia 
ente el Gobierno del Estado y los municipios 
es la voluntad de poder tener un acercamiento 
con los compañeros trabajadores”, aseveró el 
mandatario estatal.

En este sentido expresó que obtener los 
resultados que al día de hoy se han logrado 
entre el Gobierno de la Gente y el SUTSEM 
no ha sido una tarea fácil, pero prueba de ello 
-dijo- es que se mantiene una comunicación 
directa con la líder Águeda Galicia, “coincido 
con Águeda de que el trabajador no tiene la 
culpa de los problemas financieros por eso el 
Gobierno de la Gente ha hecho lo posible para 
que nuestras responsabilidades sean cubiertas 
y sigamos avanzando”.

Además informó que ha otorgado hasta el 
momento 11 préstamos a diversos municipios para 
la cobertura de adeudos y prestaciones de los 

trabajadores. “Vamos a tener un mejor Nayarit y 
una mejor calidad de vida para los trabajadores, 
y hemos respaldado con más de 11 préstamos 
a los Ayuntamientos, -en especial al de Tepic- y 
hace 15 días destinamos 30 millones de pesos 
para pagar los salarios de los trabajadores 
del SUTSEM, y 
no es porque 
al Gobierno del 
Estado le sobre 
e l  r e c u r s o , 
pe ro  nues t ra 
participación con 
ustedes se habla 
con hechos y como 
siempre estamos 
a l  pend ien te 
para respaldar 
l o s  l o g r o s 
sindicales”. 

E n  e s t e 
festejo del Día 
del  Burócrata 
el Gobernador 
de  la  Gente 
entregó estímulos 
económicos y 
reconocimientos 
a trabajadores por 
su antigüedad, 
a d e m á s  d e 
t rofeos a los 
ganadores del 
Torneo Deportivo 
Intersecretarial.

escrito la negativa para asumir su cargo; por 
lo que se le llamó al ciudadano Obed Jesé 
Estrada Álvarez, y una vez que asumió el cargo, 
presentó escrito mediante el cual manifiesta su 
decisión de ejercer su responsabilidad con el 
carácter de Diputado sin Partido dentro de la 
actual legislatura.

Ante esta decisión, el legislador Obed Jesé 
Estrada Álvarez, al igual que los diputados  
María del Rocío González Arriola, Carlos Amador 
Jaime Nolasco, José Santos Rentería de la 
Cruz y Carlos Octavio Carrillo Santana; son 
representantes populares sin partido político 
en la Trigésima Legislatura.

Es importante mencionar que los grupos y 
representaciones parlamentarias,son las formas 
de organización que expresan las corrientes 
políticas y de opinión representadas en la 
Legislatura, facilitando la participación de las 
y los diputados para el cumplimiento de sus 
atribuciones Legislativas.
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*Por robo calificado y delitos contra la salud, la mayoría de las apelaciones 
resueltas

•         Será Construida la plaza pública de  Platanitos
•         La inversión en esta localidad supera los  800 mil pesos

Política

vResuelven magistrados de la Sala 
Penal del TSJ 55 expedientes.
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Tepic.-Después de 85 años de 
haberse creado la localidad de 
Platanitos, en el municipio de Tepic, 
el presidente municipal Héctor 
González Curiel, haciendo equipo 
con el Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda y el Presidente de la 
República Enrique Peña Nieto, le 
hace justicia a dicho poblado al 
dar el banderazo de arranque a la 
construcción de la tan añorada plaza 
pública.

En este pintoresco poblado de 

Platanitos el Alcalde también entregó 
plantas de aguacate y dio paso a 
más espacios de recreación y sana 
convivencia para las familias.

Durante la gira de trabajo por la 
zona rural, el ‘Toro’ González Curiel 
estuvo acompañado por las regidoras 
Cinthya Carrillo y Guillermina Ramírez 
así como por los regidores Enrique 
Camarena, Armando Aguilar, Eduardo 
Naya y  Mario Isiordia. Igualmente 
se sumaron a los trabajos algunos 
secretarios y directores municipales 

de su equipo de trabajo quienes 
testimoniaron el anuncio de que en la 
construcción de la plaza local se van 
a invertir  más de 800 mil pesos, ante 
la alegría de los habitantes.

La obra mencionada consta de 
jardinería, bancas, iluminación total 
y una pérgola para la realización de 
los eventos culturales y artísticos, 
todo de la mejor calidad.

JUSTICIA A TODOS LOS 
TEPICENSES

“EL TORO” CONTINÚA LLEVANDO 
OBRAS A LA ZONA RURAL

“Venimos a hacerle justicia a un 
pueblo que siempre nos ha brindado 
su confianza. Gracias a toda la zona 
rural por hacer equipo con nuestro 
Gobernador Roberto Sandoval para 
que el progreso siga llegando con 
obras y acciones. Todas las autoridades 
hemos estado trabajando mucho en 
construir los caminos saca-cosechas 
en esta zona,  trayendo beneficios 
para el desarrollo. Estaremos viniendo 
constantemente a supervisar que 
la obra quede de forma excelente, 
al gusto y satisfacción del pueblo”,  
expresó Héctor González Curiel.

En tanto, el presidente del 
Comisariado Ejidal, Marco Antonio 
Manjarrez, expresó: “Gracias a nuestro 
gran amigo el presidente municipal 
Héctor González curiel que nos ha 
apoyado mucho en este ejido;  aunque  
no ha habido  recursos suficientes,  
él siempre ha estado al pie del cañón 

con nosotros: Se cumple esta plaza 
que es un anhelo de todos añorado 
desde hace muchos años: hoy ya es 
un hecho”.

Finalmente, comentó el dirigente 
local, “agradecemos  el apoyo que 
siempre nos brinda nuestro Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, un 
gran amigo de la zona rural porque  
siempre está  al pendiente de estas 
comunidades y de todo el estado de 
Nayarit”. 

Antes de despedirse de los 
pobladores de Platanitos, Héctor 
González Curiel entregó apoyos 
sociales de los programas en marcha 
y atendió a las personas que se le 
acercaron para solicitarle solución 
a asuntos de salud, educación, 
desarrollo rural, deporte y otros temas, 
atendiendo a todos los ciudadanos 
con amabilidad y cortesía.

En su octava sesión pública ordinaria la 
Sala Penal del Tribunal Superior de Justicia 
resolvió 55 tocas o expedientes de segunda 
instancia relacionados con sentencias 
definitivas de jueces de primera instancia.

De las sentencias mencionadas, 36 fueron 
confirmadas por los magistrados integrantes 

de la Sala Penal, se modificaron doce y cinco 
fueron revocadas; otras dos se declararon 
insubsistentes a causa de irregularidades 
procesales, por lo cual se ordenó la reposición 
del proceso de primera instancia.

Los expedientes resueltos en la sesión de 
la Sala Penal se relacionan principalmente con 
los delitos de robo calificado, con veintidós 
casos; contra la salud (once casos) y robo 
calificado en grado de tentativa (cuatro); dos 
expedientes más tienen que ver con lesiones 
culposas e igual número con homicidio culposo; 
el resto se relaciona con otros delitos.

Además, respecto de los asuntos ventilados 
en la octava sesión de la Sala Penal fueron 
girados dos oficios de libertad absoluta en 
beneficio de igual número de detenidos y 
seis que ratifican sentencias de libertad 
dictadas por los jueces de primera instancia; 
se remitieron otros seis oficios de libertad 
administrativa del mismo número de justiciables 
y cuatro oficios a la autoridad correspondiente 
para suspender licencias de manejo de 
automóviles a personas que cometieron 
delitos de tránsito.

La Sala Penal del Tribunal Superior de 
Justicia está integrada por los magistrados 
Román Carlos Rafael González Momita 
(presidente), Manuel Salinas Solís y Óscar 
Saúl Cortés Jáuregui; el secretario de 
acuerdos es el licenciado Juan Carlos 
Delgadillo Cruz.
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Final de Señorita y Mister Eti 1 T V 2014
Por Robín Zavala/ Texto y Fotos 

Una tarde inolvidable fue para Arturo 
Anaya Mr. ETI 1 turno vespertino 2014 
y Zulema Ponce Señorita ETI 1 Turno 
Vespertino 2014 elegidos por un jurado 
calificador de lujo en el marco de 
la celebración del día del estudiante 
técnico.

El certamen se llevo en distintas etapas 

entre ellas, traje reciclado, talento, gala, 
coctel y sección de preguntas para las 
chicas finalistas, que atinadamente 
contestaron con una respuesta formidable 
a tales cuestiones de un gran evento 
internacional.

El jurado calificador estuvo integrado 
por Alondra Arellano, Segunda Suplente de 
la Embajadora del Orgullo Nayarita 2012; 
Rubén Gutiérrez, Actor y Comediante de 

Televisión; Lulú Avílez, Diseñadora de 
Imagen; Alejandro Mejía, Mister Model 
Nayarit 2013; como presidenta Claudia 
Chávez, diseñadora y conductora de 
televisión.

Finalmente el evento terminó en una 
gran fiesta, con la alegría de los jóvenes 
estudiantes al ver ganar a sus compañeros, 
al hacer todo con gran armonía. ¡Felicidades 
a los ganadores!
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El sexteto 
armónico ‘Amigas de Salas’, irradian 
alegría; actualmente están en la 
cima de la popularidad dentro del 
marco del torneo copero municipal de 
voleibol femenil categoría intermedia, 
patrocinado por Gabriel Núñez 
Carrillo. Actualmente no encabezan 
la tabla general, pero están bien 
pagaditas con el equipo puntero.

La sexta Amigas de Salas, 
se encuentra en un proceso de 
reacomodo total para mejorar su 
estructura equipal en la búsqueda 
de la excelencia en este rubro 
para ampliar sus posibilidades de 

coronarse en este temporada 2014, 
además esta importante sexta le da 
interés a este interesante evento 
que aglutina seguidores de todas 
las edades.

Es importante mencionar que 
Amigas de Salas, aprovecha las 
oportunidades que le brindan los 
equipos contrarios para sacar el 
triunfo aunque a veces tienen que 
remar contra la corriente para lograrlo 
y para terminar el comentario de este 
interesante equipo doy a conocer 
el nombre de sus integrantes, 
Martha Rodríguez, la capitana, 
Olivia Barajas, Rafa, Belén, Roxana, 
Yohana Peña.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
distinguido profesor Francisco Meza 
Camacho, aplaudió la nominación 
como candidato a regidor del 
licenciado Sergio Miguel Sánchez 
Hernández. La experiencia Joven del 
magisterio por la demarcación dos, y 
recalcó que se trata de un dinámico 
joven lleno de ideas positivas, por 
lo que cuenta con nuestro total e 
incondicional apoyo.

El licenciado y profesor Sergio 
Sánchez, siempre a practicado el 
valor de la generosidad, abundo el 
profesor Meza Camacho, proviene 

de una familia de alcurnia política, 
una familia muy fina, nunca ha sido 
amante de generar polémica en 
ningún aspecto y le gusta que la 
sociedad analice los logros de los 
políticos participantes, y que sean 
ellos lo que elijan.

Este municipio necesita este tipo de 
políticos sensibles; más responsable 
que sepan gestionar y que se sientan 
comprometidos con el trabajo que no 
se dejen amedrentar por nadie que 
sepan defender a sus representados 
y que cumplan los compromisos 
adquiridos con concordancia por 
el bien de la gente quienes son los 
que finalmente importan.

Por Jorge Mendivil “Ligais”

Ix t lán del  Río,  Nayar i t . - 
Increíblemente la mala concepción 
que se tiene en el municipio de 
Ixtlán del Río, sobre los dos partidos 
políticos de mayor circulación. A 
continuación se las reseño en toda 
su extensión: el PRI y el PAN, son 
considerados corruptos, mentirosos, 
oportunistas, politiqueros, en ambos 
aseguran hay mojigatos, con doble 
moral.

Mencionaremos que han existido 
fuera de estos partidos; comunistas, 
guerrilleros y resentidos que se han 
acercados a estos organismos para 
saciar su venganza, otros uribistas, 

autoritarios, radicales y fascistas. Y 
algunos independientes, soñadores, 
locos, ingenuos; conclusión: no han 
servido. Quizás deberíamos pensar 
distinto y no ser tan exceptivos 
porque así nunca saldremos 
adelante.  

I n c l u s o 
d icen que 
a m b o s 
p a r t i d o s 
practican el 
comunismo 
c o m o 
t e n d e n c i a 
económica y 
sociopolítica. 
Ninguno ha 

desarrollado un modelo real 
partidista que logre influir en las 
masas populares; campesinas y 
obreras, existen muchas formas 
posibles de desarrollar un modelo 
real de política local que no lleven 
al extremo. Y hasta el momento 
sólo ha habido puros fracasos.

Aplauden nominación de Sergio Sánchez, 
la experiencia joven del magisterio

LA MALA IMAGEN DE LOS 
PARTIDOS POLITICOS LOCALES

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- En estos 
momentos trabajo en mi negocio y 
aprovecho mi hora de descanso para 
pasar un buen rato con mi familia o 
a veces paso a visitar a mis vecinos,  
aseveró Abel Valderrama, ex titular 
de Ecología y Desarrollo Urbano, 

quien en días pasados aspiró la 
presidencia municipal, respiro que 
aprovecharé para buscar de afianzar 
mi salud.

Abel Valderrama, suele ayudar 
a los que menos tienen según su 
capacidad económica, es un tipo 
alegre extrovertido promoviendo 

siempre la raíz familiar con tinte de 
psicólogo, es buscado con frecuencia 
porque sabe dar atinados consejos, 
siempre habla y sostiene que se 
tiene que luchar por un tiempo mejor 
primero con la esperanza y luego 
con el arduo trabajo.

A muchos infantes ha enseñado 

a ver la vida Abel Valderrama, en su 
faceta de mentor, es un maestro de 
profesión que sebe escuchar y cuando 
siente que la esperanza empieza a 
morir, no permite que se le entierre, 
es ajeno a los pronunciamientos 
estériles, sin objetivos determinados,  
los cambios no se hacen en un día, 
pero se comienza en un segundo. 

11

AMIGAS DE SALAS EN LA 
CIMA DE LA POPULARIDAD

Abel Valderrama verá el desarrollo político desde su casa

Clases de lecto-escritura 

personalizada, costo 

muy accesible $80 pesos 

por dos horas, informes 

a los teléfonos 2 143297 y 

311 1557641.
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Entregan Sedesol y CFE obras 
de electrificación en El Nayar

*De manera simbólica…

MESAS, SILLAS, MANTELERIA DE TODOS COLORES, VAJILLA, 
CRISTALERIA, PLATILLOS, BANQUETES, CARPAS ARABES, BRINCOLINES, 
PERSONAL Y TODO LO QUE USTED NECESITE PARA CUALQUIER EVENTO

TUXPAN, NAYARIT.  MEXICO.  C. P.  63200
TELEFONO: 01 (319) 23 2 15 25

Director de Tuxpan: Juan Bustos                                                        Jueves 22 de Mayo de 2014• Año 2 • Fundado el 15 de enero de 2006 • No.  1463

Tuxpan
“Foto queja ciudadana de Tepic”

Hace ya aproximadamente un 
mes que personal del Agua Potable 
del Ayuntamiento de Tepic, abrieron 
un socavón en el cruzamiento de 
las calles de Eucalipto y Libertad 
en la colonia los Pinos y es hora 
que no regresan a taparlo.

Familias de la mencionada colonia 

les solicitan de la manera más atenta 
a quienes corresponda, que por 
favor les den indicaciones a sus 
subordinados para que reparen en la 
brevedad posible dicho desperfecto 
antes de que pase un accidente del 
cual se tengan que lamentar y no 
quieran tapar el pozo ya después 
de ahogado el niño. 

La presente fotografía nos la 
hicieron llegar ciudadanos de la 
ciudad de Tepic Nayarit, para que 
a su vez la hiciéramos publica y así 
el Gobierno Municipal se entere de 
como a diario ponen en peligro a los 
peatones que tienen que bajarse de 
la banqueta porque los vehículos 
que se estacionan en el banco de 
Banamex que se ubica casi en frente 
de Soriana por la avenida Insurgentes, 
acaparan todo el espacio peatonal 
poniendo en un verdadero peligro 
al transeúnte. 

Servidos señores, esperemos 
ahora la respuesta de las autoridades 
capitalinas. 

“FOTO  QUEJA CIUDADANA”

12

La mañana de este miércoles la 
Delegada de la Secretaría de Desarrollo 
Social (Sedesol) Noemí Galindo Ponce 
acompañada del Superintendente de 
la CFE zona Tepic Antonio Varela 
Machuca, entregaron de manera 
simbólica la obra de ampliación de red 
eléctrica en la comunidad de Naranjito 
de Copal, misma que forma parte 
de las 14 que se realizaran durante 
2013 en el municipio Del Nayar y 
que, gracias a la Cruzada Nacional 
Contra el Hambre beneficiaron a más 
de 850 familias.

Ahí la funcionaria federal resaltó que 
gracias a esta decisión presidencial y 
con la participación de los gobiernos 
de los tres órdenes, en estas acciones 
se invirtieron 31 millones 671 mil 

400 pesos, obras que levaron luz 
eléctrica a localidades de la sierra 
nayarita donde nunca antes habían 
contado con este servicio, por lo que 
los exhortó a cuidar este importante 
beneficio.

“Nos hemos esforzado mucho como 
gobierno federal, así como en conjunto 
con el gobierno de Roberto Sandoval 
para traerles una mejor calidad de 
vida, de verlas sonrientes, que de 
verdad ustedes vean el trabajo de los 
gobernantes y los funcionarios, que 
no sólo nos vean en Tepic sino que 

llegamos hasta sus comunidades”, 
resaltó la Delegada.

Por su parte el Superintendente 
de la CFE se comprometió con los 
derechohabientes de contar con 
un mejor servicio, y los exhortó a 
acercarse a la paraestatal toda vez 
que este beneficio llegue a tener 
alguna falla, resaltando además que 
con esta obra de ampliación de red 
eléctrica se benefició a 59 familias; 
“según sean sus necesidades nosotros 
las proyectamos y las atendemos”, 
recalcó.
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Diputados del PAN piden a la FIFA y 
FMF investigar la final Pachuca-León 

13

En Convención municipal ratifican 
por unanimidad a Lucio Santana 
Héctor Julio Aguiar Aguiar

Fotos/  Pedro Bernal/ Gente 
y Poder 

TECUALA.- La comisión estatal 
de procesos internos de Nayarit del 
Partido Revolucionario Institucional,  
el pasado miércoles  21 de mayo  
en las oficinas del CDM en Tecuala  
celebró exitosamente la convención 
municipal de delegados cumpliendo 
con la cláusula vigésima tercera de 
la convocatoria del PRI, que norma 
el  proceso interno de selección de 
candidatos a presidentes municipales, 
síndico y regidores por el principio 
de mayoría relativa, el proceso dio 
comienzo a las  6.00 p.m. de acuerdo 
al orden del día con el registro de 
102 delegados, integrándose la 

mesa directiva de la convención  
por los siguientes: presidente: 
Luis Rubén Ramos Jiménez, en 
representación  de la comisión estatal  
de procesos  internos de Nayarit 
del PRI,  secretario: Filiberto Orta 
Flores,  vocales: Guadalupe Colio 
Hernández, Wendy Karina López 
Rodríguez, y Julissa Hernández 
Partida. 

La asamblea de delegados aprobó 
el siguiente orden del día: 1.- registro 
de asistentes, instalación de la mesa 
directiva, informe de los trabajos 
realizados en el proceso interno,  
informe del registro de la planilla 
a presidente municipal, síndico y 
regidores. Votación y en su caso 
ratificación de planilla, declaratoria 

y validez del proceso. La planilla 
aprobada  por  los delegados fue 
la siguiente: presidente municipal: 
Lucio Santana Zúñiga, síndico: 
Sheini Naveresnie Benítez G. 
demarcación 1: Hermelinda Medina 
Ayala, demarcación 2: María Teresa 
Valdez Soto Mayor, demarcación 
3: ¿? pendiente, demarcación 4: 
Marco Antonio Ruvalcaba Félix, 
demarcación 5: Mirna Guadalupe 
Cabuto, demarcación 6: Julio Inda 
Flores, demarcación 7: Federico 
Romero Mejía. 

El suplente de Lucio Santana 
será el Dr. José Luis Alonso Romero 
una vez terminada convención se 
levantó el acta correspondiente 
firmándola los integrantes de la mesa 

directiva, de esta manera se dio 
cabal cumplimiento a  la convocatoria 
emitida  para esta convencion por 

el Lic. Jesús Rafael Sandoval Días, 
presidente de la comisión estatal 
de procesos internos.

PACHUCA -- Diputados del Partido 
Acción Nacional en el estado mexicano 
de Hidalgo solicitaron a FIFA y a la 
Federación Mexicana de Futbol que 
se investiguen algunos señalamientos 
sobre un posible arreglo entre Pachuca 
y León, equipos que pertenecen al 
mismo empresario al mismo dueño y 
que disputaron la Final del Clausura 
2014.

Liderados por el legislador local, 
Juan Carlos Robles Acosta, el partido 
político indicó que es necesario que se 
investigue cualquier rumor sobre un 
posible amaño en la Gran Final que 
ganó la escuadra Esmeralda el pasado 
domingo en la cancha del Hidalgo.

La solicitud fue entregada este día 
de manera formal desde la tribuna del 
Congreso del Estado. El partido político 
ve necesario que se trasparente el 
deporte en nuestro país por lo que ve 
necesario que se investigue a fondo 

cualquier indicio de arreglo entre ambas 
escuadras.

"Se exhorta respetuosamente a la 
FIFA y a la Federación Mexicana de 
Futbol, indagar cualquier suceso o 
hecho extra futbolístico que pudiera 
haber influido en el resultado de la 
Final del futbol mexicano entre los 
Tuzos y el León para aclarar cualquier 
duda o cualquier sospecha de este 
resultado, del torneo Apertura 2014 
(sic, se refiere al Clausura)", expresó 
el legislador.

El caso fue llevado a la Comisión 
Permanente de Gobernación sin 
embargo, el resto de diputados de los 
diversos partidos políticos indicaron que 
las autoridades competentes deben 
atender los señalamientos que se 
han realizado aunque Leonardo Pérez 
Calva, legislador de PRI, señaló que la 
tribuna no debería utilizarse con fines 
de protagonismo político.

*Como candidato a la presidencia municipal de Tecuala por el PRI 
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Aprendiendo a Perdonar.
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TECUALA. -  M isae l  Ce ja 
Domínguez, presidente del comité 
directivo municipal, del PRI, dijo 
a este diario informativo que se 
siente satisfecho de los trabajos 
que ha venido realizando el PRI 
en este proceso electoral, en este 
municipio, en una reunión con 
delegados de su partido el PRI, 
y comenta  la experiencia que se 
tiene en este procedimiento, “pues 
es incomparable la realidad es que 
hemos llegado  a la  culminación 
de un proceso interno que terminó 
con la convención de delegados 
territoriales y sectoriales, fueron 
convocados para el día de hoy para 
que tomarán una decisión y validar 
la planilla.

Los registros hechos dentro de 
la convocatoria emitida por nuestro 
partido,  afortunadamente hubo una 
planilla de unidad la cual se registró 
con la participación de Lucio Santana 
Zúñiga, a presidente municipal y toda 
su planilla  a regidores y síndico 
municipal hoy, afortunadamente 

culmina el procedimiento de elección, 
ya nada más estamos en espera de 
preparar todos los documentos, para 
el registro ante el consejo electoral 
municipal..Sobre los cambios de 
precandidatos que se han dado a 
última hora esto nos dijo. “por el 
momento no habrá más cambios, 
por el momento se ajustan nada más 
las piezas, como debe de ser, no se 
olvide que el partido se compone 
de todas las corrientes políticas, 
expresiones, agrupaciones”, todos 
cabemos en el PRI, y definitivamente 

no podemos dejar afuera alguna 
expresión, alguna corriente externa o 
interna, que quiera participar dentro 
del procedimiento.

por eso estamos abierto para la 
comunidad, y para la población en 
general ese es el mensaje que les 
manda  nuestro dirigente estatal Juan 
CarlosRíos Lara, ese es el mensaje 
que manda nuestro primer priista 
Roberto Sandoval Castañeda, y la 
dirigencia nacional que el partido se 
pueda abrir a todas las corrientes y 
expresiones del municipio para que 
puedan ser representadas dentro 
del próximo cabildo municipal, sobre 
algunos líderes de sectores que no 
se presentaron a esta importante 
reunión partidista electoral esto 
nos expresó.

  “No vinieron por cuestiones 
personales, por los cambios por 
movimientos, por andar recabando 
documentos personal que tenemos 
24 horas para hacerlo, entonces 
tenemos un ultimátum ya la ley 
establece el término norma, para 
la inscripción, entonces debemos 

de estar preparados para eso, ya 
tenemos el trabajo que debe de 
desarrollar la convencion de ahora 
con la participación de la planilla 
físicamente de los candidatos y la 
mayoría estuvo presente, si hubo 
algunos ausentes es que están 
reuniendo algunos documentos 
personales, si hubo líderes que no 
comparecieron, bueno, tenemos 
una participación de la mayoría de 

los asistentes de los consejeros 
sabemos que hay muchos consejeros 
que ya no están en condiciones 
para participar por enfermedad o 
porque no les es factible estar  por 
una cuestión personal, es natural 
que no podemos estar al cien en ese 
sentido, no hay nada que se pueda 
interpretar como alguna fricción de 
alguna inconformidad por parte de 
los militantes.

El ser humano por naturaleza es 
un ser que necesita relacionarse. 
Convivimos y buscamos interactuar 
con otras personas. Al relacionarnos 
corremos el riesgo de salir lastimados 
u ofendidos, siendo seres sensibles 
estamos expuestos a salir afectados 
emocionalmente. En el momento que 
esto ocurre se activa nuestro sentido de 
dignidad que por naturaleza todos los 
seres humanos lo tenemos. La dignidad 
es esa indignación que sentimos contra 
la persona que nos ha ofendido, es el 
fuerte sentido de justicia aplicado a 
uno mismo, es decir, esperamos que 
la persona pague por aquello que nos 
hizo. Así, cuando alguien nos ofende 
ese sentido de dignidad responde 
originando una reacción a nivel de 

nuestras emociones que exige se 
haga justicia. El sentido de dignidad 
nos ayuda para evitar la pasividad 
en contra de la injusticia sufrida, o 
en su caso, cuando somos víctimas 
de un delito (abuso sexual, fraude, 
violencia intrafamiliar, robo, abuso 
de confianza, violencia psicológica, 
entre otras.) No debemos estar de 
acuerdo con la injusticia hacia los 
demás; pero tampoco debemos estar 
de acuerdo con la injusticia que nos 
hagan a nosotros mismos. El problema 
es cuando somos ofendidos y no 
controlamos el sentido de dignidad, 
se desborda y buscamos hacer justicia 
con nuestra propia mano, pagar mal 
por mal, o responder de una manera 
agresiva y violenta;  cuando esto sucede 

Misael Ceja Domínguez satisfecho 
con los trabajos del PRI en Tecuala
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REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

entonces  el sentido de dignidad se 
convierte en resentimiento. 

     ¿QUÉ ES EL RESENTIMIENTO? 
Es un sentimiento de enojo causado 
por una ofensa realizada a nosotros 
mismos, que por lo regular dura más 
de un día. Cuando la ofensa o el 
agravio pudo suceder hace varios 
años y la persona sigue sintiéndose 
dolida y afectada. Este sentimiento 
puede desencadenar una fuerte 
enemistad en contra del ofensor, y 
en consecuencia desearle todo tipo 
de mal en su contra. Cuando este 
enojo dura más de un día,  dicha 
experiencia origina un resentimiento 
y provoca que nuestro carácter se 
agrié, se amargue. ¿QUÉ ES LA 
AMARGURA? La amargura viene, como 
ya lo expliqué, de un resentimiento, 
de una ofensa no perdonada. Por lo 
tanto, es una decisión voluntaria y 
consciente de estar molesto con el 
ofensor.  ¿Cómo superar este estado 
de ánimo? Los hebreos nos dan una 
alternativa importante. “Quítese de 

vosotros toda amargura, enojo, ira, 
gritería y maledicencia, y toda malicia. 
Antes sed benignos unos con otros, 
misericordiosos, perdonándoos unos 
a otros...”

•	 Benigno.	Persona que piensa 
bien de otra. Es pensar lo mejor de 
una persona en una situación.

•	 Misericordiosos. Una persona 
que hace el bien sin importar a quién 
se lo haga. Una persona que sacia la 
necesidad de otra; ya sea de afecto, 
comida, vestido, visitarlo en la cárcel 
o cuando está enfermo.

•	 Perdonándoos	unos	a	otros. 
Una persona que pasa por alto la ofensa 
o el agravio. Que sabe reconciliarse 
con otra persona. Pero ¿cuáles son 
los pasos para perdonar? 

1. Pensar en el daño que me 
hicieron y compararlo con el daño que 
le hicieron a otra persona.

2. Después reflexionar en el daño 

que yo he hecho a otras personas.

3. Pensar en las condiciones 
emocionales del ofensor (no justificarlo, 
sino comprenderlo, ponerse en los 
zapatos de él)

4. Si el caso lo amerita, hacer 
justicia a través de los medios legales 
(fraude, violencia intrafamiliar, abuso 
sexual) El hacer esto no quiere decir 
que no quiero perdonar, es más bien 
hacer justicia.

5. No se va a olvidar el 
daño nunca, a menos que pierda la 
memoria.

6. Evitar el dolor cuando viene 
el recuerdo (que viene de manera 
natural).

7. Independientemente si el 
ofensor te pide perdón o no, tú 
debes perdonarlo. Hasta la próxima. 
Conferencista y Terapeuta Familiar. 
Consultas Celular 311 136 89 86. 
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DEPARTAMENTO DE CONCURSOS Y PRECIOS UNITARIOS

GOBIERNO DEL ESTADO DE NAYARIT
SECRETARÍA DE OBRAS PÚBLICAS DEL ESTADO

LICITACION PUBLICA NACIONAL
RESUMEN DE CONVOCATORIA 16, 17, 18, Y 19

De conformidad con la Ley de Obras Públicas y Servicios Relacionados con las Mismas, se invita a los interesados a participar en la Convocatoria; misma 
que contiene las bases de participación, y que se encuentran disponibles para consulta en Internet: http://compranet.gob.mx y http://www.sopnay.gob.mx, 
o bien, en calle Eucalipto número 70, colonia Burócrata Federal, código postal 63170, tel. (311) 129-68-00 ext. 6837 y 6839; fax: (311) 213-96-53, en Tepic, 
Nayarit, de lunes a viernes; de 9:00 a 14:00 horas, en días hábiles. 

TEPIC, NAYARIT, A 22 DE MAYO DE 2014
ING. JUAN IGNACIO ÁVILA RUIZ
ENCARGADO DEL DESPACHO

DE LA SECRETARÍA DE OBRAS PÚBLICAS 
RÚBRICA

Descripción de la licitación No. 918004999-016-14 Rehabilitación de calle Egipto de Av. Rey Nayar a Av. Insurgentes; en Tepic, Nayarit.

Volumen de licitación

Fecha de publicación en CompraNET

Junta de aclaraciones

Visita al lugar de los trabajos

Los detalles se determinan en la propia convocatoria

22/05/2014

30/05/2014, 09:30 horas

29/05/2014, 09:00 horas

Presentación y apertura de proposiciones 06/06/2014, 09:30 horas

Descripción de la licitación No. 918004999-017-14 Unidad Deportiva en Santiago Ixcuintla en el municipio de Santiago Ixcuintla 
(construcción), Nayarit.

Volumen de licitación

Fecha de publicación en CompraNET

Junta de aclaraciones

Visita al lugar de los trabajos

Los detalles se determinan en la propia convocatoria

22/05/2014

30/05/2014, 11:00 horas

29/05/2014, 09:00 horas

Presentación y apertura de proposiciones 06/06/2014, 11:00 horas

Descripción de la licitación No. 918004999-018-14 Rehabilitación de calle Ixtlán, tramo: Av. Insurgentes–Calle Juanacatlán, en el municipio 
Tepic, Nayarit.

Volumen de licitación

Fecha de publicación en CompraNET

Junta de aclaraciones

Visita al lugar de los trabajos

Los detalles se determinan en la propia convocatoria

22/05/2014

30/05/2014, 12:30 horas

29/05/2014, 09:00 horas

Presentación y apertura de proposiciones 06/06/2014, 12:30 horas

Descripción de la licitación No. 918004999-019-14 Rehabilitación de la calle Brasil entre Libramiento Carretero y Río Suchiate, en Tepic, 
Nayarit.

Volumen de licitación

Fecha de publicación en CompraNET

Junta de aclaraciones

Visita al lugar de los trabajos

Los detalles se determinan en la propia convocatoria

22/05/2014

30/05/2014, 14:00 horas

29/05/2014, 09:00 horas

Presentación y apertura de proposiciones 06/06/2014, 14:00 horas
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55 expedientes por robo calificado y delitos contra la salud

	 Durante	el	evento	celebrado	en	las	instalaciones	del	CDM	del	tricolor,	254	delegados	efectivos		validaron	y	
decidieron	a	favor	de	la	precandidata	única	registrada	en	la	localidad,	Alicia	Monroy	para	que	sea	ella	oficialmente	

candidata de la Alianza “Por el Bien de Nayarit.

*En convención en Compostela 

Delegados efectivos reafirmaron a los 
candidatos de la fórmula, PRI, Panal y PVEM 

Jueves 22 de Mayo de 2014• www.genteypoder.com • No. 1463

Compostela

 Compostela.- Cumpliendo con lo 
establecido en la convocatoria,  la 
tarde-noche de este miércoles, el 
Partido Revolucionario Institucional 
llevó a cabo su convención municipal 
de delegados, en cuyo evento fue  
reafirmada por unanimidad la señora 
Alicia Monroy Lizola como candidata 
de la Alianza “Por el Bien de Nayarit”  
a la Alcaldía de Compostela, así como 
también las candidaturas a síndico y 
regidores por las 9 demarcaciones 
del Municipio que  contenderán en las 
elecciones del domingo 6 de julio.

La sociedad nayarita atraviesa por serios 
problemas de delincuencia que tienen 
sobresaturado el penal del CERESO, con reos 
sentenciados a diversas penas por delitos, 
principalmente, por robo calificado y contra 
la salud, por lo que el gobierno del estado 
se encuentra ante la disyuntiva de ampliar 
o cambiar de lugar la cárcel pública a la que 
siguen cayendo individuos involucrados en 
esta clase de hechos ilícitos, haciéndose 
absolutamente necesario tomar medidas a la 
mayor brevedad para evitar, primeramente, 
el hacinamiento de reos en las celdas y en 
segundo, la convivencia de éstos en forma 

revuelta, ya que con eso empeora su precaria 
situación convirtiéndolos en presos de mayor 
peligro conforme transcurre el tiempo en que 
pagan sus condenas.

Los magistrados del Poder Judicial en su 
octava sesión pública ordinaria la Sala Penal 
del Tribunal Superior de Justicia resolvió 55 
tocas o expedientes de segunda instancia 
relacionados con sentencias definitivas de 
jueces de primera instancia.

De las sentencias mencionadas, 36 fueron 
confirmadas por los magistrados integrantes 
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Durante el evento celebrado en las 
instalaciones del CDM del tricolor, 254 
delegados efectivos  validaron y decidieron 
a favor de la precandidata única registrada 
en la localidad, Alicia Monroy para que sea 
ella oficialmente candidata de la Alianza 
conformada por el PRI, Panal y PVEM.

En dicha convención que fue encabezada 
por el  dirigente del CDM del PRI, Martín 
Segura Sandoval, estuvieron presentes como 
testigos de honor, la diputada federal, Gloria 
Elizabeth Núñez Sánchez, el diputado Pedro 
Tello, y el delegado especial, José María  
Alcantar, quienes se mostraron satisfechos 
por la unidad que la militancia manifestó en 
este evento para reafirmar las candidaturas 
de quienes integran desde hoy la fórmula  de 
la Alianza Por el Bien de Nayarit. 

De esta manera oficialmente, Ramiro 
Escobedo Aspe, es candidato a Síndico; Mirna 
Tadeo candidata a regidora por la demarcación 
2, Rafael Macarena Solís, demarcación 
3; Agustín Gaytán, demarcación 4; Jorge 
García, demarcación 5; Carmen Martínez, 
demarcación 6; Saúl Duran, demarcación 7; 
Blanca Pérez, demarcación 8, y Mario Rivera 
(Mario Muletas) candidato por la demarcación 
9, que integran la fórmula que encabeza 
Alicia Monroy.

Cabe mencionar que cada uno de los 
candidatos, tras agradecer el voto de confianza 
que les brindaron los delegados efectivos 
que participaron en esta convención, se 
comprometieron a trabajar en equipo y sumar 
esfuerzos en torno a la unidad de la militancia 
para llegar fortalecidos a las elecciones del 
primer domingo de Julio próximo.

Líneas Por: José 
Ma. Narváez 

Ramírez.Líneas
de la Sala Penal, se modificaron doce y cinco 
fueron revocadas; otras dos se declararon 
insubsistentes a causa de irregularidades 
procesales, por lo cual se ordenó la reposición 
del proceso de primera instancia.

Los expedientes resueltos en la sesión de 
la Sala Penal se relacionan principalmente con 
los delitos de robo calificado, con veintidós 
casos; contra la salud (once casos) y robo 
calificado en grado de tentativa (cuatro); dos 
expedientes más tienen que ver con lesiones 
culposas e igual número con homicidio culposo; 
el resto se relaciona con otros delitos.

Además, respecto de los asuntos ventilados 
en la octava sesión de la Sala Penal fueron 
girados dos oficios de libertad absoluta en 
beneficio de igual número de detenidos y seis 
que ratifican sentencias de libertad dictadas por 
los jueces de primera instancia; se remitieron 
otros seis oficios de libertad administrativa del 
mismo número de justiciables y cuatro oficios 

a la autoridad correspondiente para suspender 
licencias de manejo de automóviles a personas 
que cometieron delitos de tránsito.

La Sala Penal del Tribunal Superior de 
Justicia está integrada por los magistrados 
Román Carlos Rafael González Momita 
(presidente), Manuel Salinas Solís y Óscar Saúl 
Cortés Jáuregui; el secretario de acuerdos es 
el licenciado Juan Carlos Delgadillo Cruz.

Control… Señores… Control… Quienes 
manejan la ley trabajan en forma, pudiera 
decirse lenta comparada con aquellos que la 
transgreden, y sigue siendo mayor el número 
de nuevos expedientes de reos acusados de 
robo o de delitos contra la salud, por lo que se 
hace necesario que se agilicen las instancias 
para que se edifique un nuevo penal alejado 
de la zona céntrica en la que actualmente 
opera el CERESO de Tepic.

311 145-18-81  
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Es requerido por un juez de Colima…

PRÓFUGO DE LA LEY TOPA 
CON LA POLICÍA NAYARIT 

*Policía Nayarit captura a ladrón tecualeño…
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Compostela

En cumplimiento al Plan de 
Seguridad Nayarit 2014, elementos 
de la Policía Nayarit implementaron 
un operativo en la Zona Centro de 
Tepic, el cual arrojó como resultado 
la captura de Pedro López Contreras, 
por el delito de Robo Calificado. 

López Contreras de 25 años de 
edad, originario de Tecuala y vecino 

de Tepic, se introdujo a un domicilio 
ubicado en la colonia Moctezuma de 
esta ciudad, sustrayendo un teléfono 
celular "Iphone" y la cantidad de 
ocho mil pesos en efectivo. 

Por lo anterior, López Contreras 
fue detenido y puesto a disposición 
de l  agente  de l  M in is te r io 

Público para los trámites de Ley 
correspondientes.

El Fiscal General Edgar Veytia 
sostuvo que con esta acción el 
Gobierno de la Gente refrenda 
su compromiso con la sociedad, 
de combatir la impunidad y de 
llevar ante la justicia a quienes 
delinquen.

En coordinación con autoridades 
del Estado de Colima, elementos 
de la Policía Nayarit (División de 
Investigación) dieron cumplimiento a 
una orden de aprehensión en contra 
de Raúl Villafuerte Rojas.

Villafuerte Rojas de 52 años de 
edad, originario de Tlaxcala y vecino 
de Xalisco, se encuentra prófugo de 

la justicia desde el año 2001.
El Juez Segundo de lo Criminal 

de Manzanillo, Colima, ordenó su 
detención al estar relacionado en el 
expediente 58/2001, por los delitos 
de Lesiones Calificadas y Violencia 
Intrafamiliar. 

Por lo anterior el detenido fue 

puesto a disposición de las autoridades 
colimenses para que a su vez 
determinen su situación legal.

El Fiscal General Edgar Veytia indicó 
que el Gobierno de la Gente refrenda 
con esta acción su compromiso con la 
sociedad, de combatir frontalmente la 
impunidad y de llevar ante la justicia 
a quienes delinquen.

En el marco de la lucha contra 
la impunidad emprendida por el 
Gobierno de la Gente, la Policía 
Nayarit (División de Investigación) 
detuvo a Francisco González Cuevas 
en la capital nayarita.

El detenido de 50 años de 
edad, originario de Coalcoman, 
Michoacán, fue detenido al interior 
de la colonia Menchaca, mismo que 
es requerido por las autoridades 
del Estado de Oaxaca por los 
delitos de Tentativa de Extorsión 
y Asociación Delictuosa. 

Sobre los hechos se conoce que 
González Cuevas realizó llamadas 
de extorsión a una persona del sexo 
masculino, a quién amenazó de 
muerte, en caso de no entregarle 
la cantidad de 100 mil pesos. 

Por lo anterior, el Juez Primero 
de lo Penal del Distrito Judicial de 
Santa María Huatulco, Oaxaca, 
dentro del expediente penal número 

86/2004, ordenó su aprehensión.  
El detenido fue trasladado al 

Estado de Querétaro donde ya 
fue puesto a disposición de las 
autoridades para los trámites de 
Ley correspondientes. 

Al referirse al caso, el Fiscal 
General Edgar Veytia sostuvo 
que el Gobierno de la Gente 
seguirá combatiendo frontalmente 
la impunidad y llevando ante la 
justicia a quienes delinquen.

SE METÍA A LAS CASAS A ROBAR; 
YA ESTÁ TRAS LAS REJAS

Capturan	a	extorsionador	michoacano

El	Cuerpo	Élite	de	Seguridad	detuvo	a	Pedro	López	Contreras,	tras	robar	del	interior	
de	una	vivienda	un	teléfono	celular	y	dinero	en	efectivo.

Con	esta	acción	el	Gobierno	de	la	Gente	refrenda	su	compromiso	de	combatir	
frontalmente	la	impunidad	y	de	llevar	ante	la	justicia	a	quienes	delinquen.

*	Raúl	Villafuerte	Rojas	fue	detenido	en	Xalisco,	al	
contar	con	una	orden	de	aprehensión	en	Colima	por	

delitos	de	Lesiones	y	Violencia	Intrafamiliar.
*	Con	esta	acción	el	Gobierno	de	la	Gente	refrenda	su	

compromiso	de	combatir	frontalmente	la	impunidad	y	de	
llevar	ante	la	justicia	a	quienes	delinquen.

Francisco	González	Cuevas	fue	detenido	en	el	
poblado	El	Rincón	al	contar	con	una	orden	de	

aprehensión	por	delitos	de	Extorsión	y	Asociación	
Delictuosa.			

Con	esta	acción	el	Gobierno	de	la	Gente	refrenda	su	
compromiso	de	combatir	frontalmente	la	impunidad	

y	llevar	ante	la	justicia	a	quienes	delinquen.
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CON AMENAZAS PRETENDÍA 
OBTENER DINERO DE SUS 

VÍCTIMAS

Orientación Psicológica Familiar
¿Te sientes triste, desanimado, que nadie te valora? 

¿Tu familia no es lo que tú has querido a través de los años? 
¿Tienes problemas matrimoniales y no sabes que decisión tomar? 

¿Tus hijos se comportan de manera desordenada y no sabes por qué?

 Además, ofrecemos cursos, tAlleres y conferenciAs

Visítanos y te orientaremos con profesionalismo, capacidad y comprensión. 

 
Citas: 311 136 89 86
Psicólogo José Miguel cuevas DelgaDillo

Precios accesibles
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* Le quiso dar baje al bolso de una dama

Policíaca

ATORAN A  LADRON DE POCA MONTA
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LO ENCERRARON POR TRANSA

 DETIENE 
LA POLICÍA 
MUNICIPAL 
A AGRESIVO 

SUJETO
Por Germán Almanza Aguilar

Efectivos de la Secretaría de Seguridad 
Pública Municipal de Tepic detuvieron, por 
calle Zapata y Juan Escutia, a quien dice 
llamarse Carlos Manuel Aranda Galaviz 
de 33 años de edad con domicilio en calle 
Hiedra del Fraccionamiento Jacarandas; 
una vez que éste fue señalado como agresor 
de una persona del sexo masculino de 68 
años de edad. Manifestando el ofendido 
que minutos antes esta persona lo golpeó 
en el pómulo del lado izquierdo de la cara; 
por el motivo que Carlos Manuel quiso 
cruzar la calle una vez que caminaba y 
se atravesó al paso al ahora agraviado, 
una vez   .

Iniciando los oficiales un operativo 
de búsqueda, logrando darle alcance e 
interceptándolo por calle Zapata y Juan 
Escutia,  siendo asegurado y turnado 
ante el Agente del Ministerio Público 
del Fuero Común, quedando internado 
en los separos de la Agencia Estatal de 
Investigación por el delito de lesiones 
intencionales. 

Por Germán Almanza Aguilar

La Fiscalía General del Estado trabaja 
fuertemente a fin de poder esclarecer el 
perverso asesinato de la jovencita Sarahí 
Chavarín de 20 años de edad, la cual era 
vecina de Tepic, e hija de una conocida 
empresaria dedicada a la venta de calzado, 
cuyo negocio de ubica por la calle Bravo, 
en pleno corazón de Tepic.

La joven sacrificada fue encontrada a 
bordo de su camioneta modelo 2004, de 
color blanca, y según el resultado de la 
necropsia, fue privada de la vida a golpes, 
por lo cual se investiga el posible móvil 

del crimen, a fin de dar con la identidad 
del agresor.

Es de mencionar que el cuerpo de la 
joven Sarahí Chavarín Ávila de 20 años 
de edad, fue encontrado este pasado 
martes, a bordo de una camioneta doble 
cabina, modelo 2004, la cual fue dejada 
estacionada sobre la calle Camino Viejo 
a San Blas, de la colonia Lindavista, al 
poniente de Tepic.

El médico legista habría determinado 
que Sarahí falleció producto de múltiples 
golpes contundentes en diferentes partes 
del cuerpo, así como una pequeña herida 

por arma blanca (no degollamiento como 
sensacionalistamente lo manejo una página 
de noticias) ubicada a la altura del cuello.

La FGE reveló que la joven finada era 
vecina de Tepic, e hija de una empresaria 
dedicada a la venta de calzado en esta 
ciudad.

Cabe mencionar que las investigaciones 
del caso avanzan, y pronto la Fiscalía 
podría dar a conocer los motivos de este 
crimen.

Por Germán Almanza Aguilar

En el interior de Santiago de Pochotitán 
del municipio de Tepic, elementos de la 
Agencia Estatal de Investigaciones adscritos 
a Francisco I. Madero, dieron cumplimiento 
a una orden de aprehensión en contra de 
quien dice llamarse Carlos Casas Martínez 

de 51 años de edad, originario y vecino 
de Santiago de Pochotitán, y quien está 
relacionado en el número de expediente 
671/2014, girado por el Juez Primero de 
Primera Instancia del Ramo Penal de la 
capital nayarita, por el delito de despojo de 
inmuebles en agravio de una persona del 
sexo masculino.

Por Germán Almanza Aguilar

En el centro de la capital del estado, 
elementos de la Policía Nayarit, detuvieron 
a quien manifiesta llamarse Jesús García 
Arreola de 60 años de edad originario y 
vecino de esta ciudad con domicilio en la 

colonia Lázaro Cárdenas, por el delito de 
robo en agravio de una persona del sexo 
femenino. Quien señala al hoy arrestado 
como la persona que minutos antes le había 
arrebatado su bolso personal. Motivo por el 
cual se procedió a su detención y puesto a 
disposición. 

Tiene 8 metros de profundidad, 10 de largo y dos 
metros de agua

TECATE.-Esta madrugada se localizó un narcotúnel en 
el interior de un domicilio en la calle 16 de septiembre en la 
colonia Industrial, al lugar arribaron personal de la Policía 
Estatal Preventiva coordinados con la SEDENA y agentes 
del ministerio público quienes resguardan el lugar. 

Algunos vecinos confirmaron que hace 
escasas cuatro semanas, estuvieron 
escuchando una serie de ruidos en el 
interior de la vivienda, pero no se veía que 
estuvieran sacando tierra del lugar. 

No se permite el acceso a medios 
de comunicación ya que se guarda 
hermetismo en el caso.

TRABAJA DURO LA FISCALIA CON EL FIN 
DE ESCLARECER CRIMEN DE JOVENCITA

LOCALIZAN NARCOTÚNEL EN TECATE
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25 MDP podrían ser devueltos a la federación por 
parte del Ayuntamiento de Santiago: Eduardo Lugo 

Por José María Castañeda

SANTIAGO.- “25 Millones de pesos 
en obra podrían ser devueltos a 
la federación por la cerrazón de la 
alcaldesa Iris Montero Jaime, de 
no dar continuidad a las obras que 
gestionara tu servidor ante diputados 
federales del PRD en el gobierno de 
Pavel Jarero Velázquez”, dijo ayer en 
rueda de prensa a la que convocó en 
los Vitrales del Hotel Casino, quien 
fuera secretario de seguridad pública, 
primero, y posteriormente secretario 
del Ayuntamiento Prof. Eduardo Lugo 
López.

“De acuerdo a lo que les acabo de 
declarar lo que no quiero es que después 
digan que el grupo parlamentario del 
PRD echó a perder intencionalmente 
los recursos antes mencionados. Yo he 
insistido ante la presidenta municipal 
suplente Iris Montero, me contestó la 
primera vez, y el resto de las veces 
no me ha contestado las llamadas, 
ahorita ustedes lo comprobaron ya 
que le llamé delante de ustedes y 
me contestó una de sus ayudantes, 
pero Iris no me quiere contestar las 
llamadas. Yo le insisto por  medio de 
ustedes que me ponga en contacto 
con el Coplademun, para poder ultimar 
esos detallitos que hacen falta; si no 
se van a devolver 15 millones y medio 
de pesos, 5 millones para la planta 
potabilizadora, y 10 millones y medio 

para aplicarse en la avenida Unesco 
en Villa Hidalgo.

Yo no quiero ver afectada a la 
población para eso fueron tantas idas 
a México, para lograr estos recursos, 
como para que se echen a perder pos 
revanchismos políticos, no podemos 
nosotros meterlos a la revancha política 
y perjudicar a la población, uno tiene 
que tener la mira más elevada más 
alta, al menos los políticos debemos 
de seguir viendo por el pueblo no por 
el interés personal de cada uno”.

-Profesor Lugo, aclárame una 
situación: Iris Montero, ¿es priísta o es 
perredista?; porque el gobernador del 
estado dijo alguna ocasión que Iris es 
perredistas pero se deja ayudar, pero 
sus acciones no son de militante del 
partido del sol azteca…

-“Yo vi unas publicaciones en los 
periódicos donde dijo que dejaba de 

ser perredista y se volvía priísta, si mal 
no recuerdo así lo declaró ella misma. 
Que yo sepa nunca ha estado afiliada 
al PRD, entonces si alguien no está 
afiliado al partido no puede decir que 
es perredista”. Para Eduardo Lugo 
después de esta contienda lo que 
sigue en caso de venir todo bien, es 
ganar la diputación y gestionar obras 
para Santiago, en caso de que no sea 
así respetaré la decisión de mi partido, 
si el consejo determina que el distrito 
X sea para una mujer con muchísimo 
gusto en su campaña, yo soy defensor 
a ultranza de las mujeres”.

-Profesor la encuesta que llevó 
a cabo la Universidad Autónoma de 
Nayarit, ¿cómo quedo finalmente?

-“En la encuesta yo alcancé a 
Ramírez Mojarro, estoy incluso unas 
décimas adelante, en algunos aspectos 
en otras estamos muy empatados 
pero como dicen caballo que alcanza 
gana, y este percherón va galopando 
hacia la meta de las compañeras del 
PRI; Aní Porras sale muy abajo en las 
intenciones del voto alcanza apenas 
el 5 por ciento, la compañera Claudia 
Jaime también sale con un 7 por ciento, 
arriba también ella de las del PRI, y 
yo salgo con el 23.5; Ramírez Mojarro 
saca el 23, estamos técnicamente 
empatados, con la ventaja que yo mi 
pre campaña la hice en 10 días, esa 
es la gran diferencia”. Señaló Eduardo 
Lugo ante reporteros.

Por José María Castañeda

SANTIAGO.- Luego de que diera 
a conocer a la prensa la mañana de 
ayer el profesor Eduardo Lugo, que 
con apenas 10 días de campaña había 
alcanzado y rebasado con medio punto 
al panista Rodrigo Ramírez Mojarro, 
ambos precandidatos del décimo 
distrito, los seguidores del gerente de 
CAPRECO, por medio de las redes 
sociales, desaprobaron las cifras 
dadas a conocer por el ex funcionario 
municipal.

Las frases utilizadas por Miguel El 
Repollo Meza, Julián Dibu Martínez, 
Paloma Saraí López, Elba Macías (ex 
reina de las fiestas de mayo), Marcos 
Madrigal, Luís A. Ruiz Machain, Miguel 
A García y Javier Saravia, sonaron 
fuertes en las redes sociales.

Este reportero por la mañana sostuvo 
una plática con Rodrigo Ramírez, poco 
antes de que saliera rumbo a la ciudad 
capital para estar presente en el pleno 
del PRD, manifestando a pregunta del 
reportero sobre la encuesta que llevó 
a cabo la Universidad a 40 personas 
de los ejidos de Villa Juárez, Sentispac 
y Santiago, y que le ganó a Lugo, dijo 
en proporción de 2-1: “Vaya que por 
un momento sentí temor porque en los 
ejidos antes mencionados y cabecera 
municipal había estado el circo, que 
patrocinó como regalo al día de las 
madres el Profe Lugo, y ni así me 
ganó. Espero que no me hagan una 
machicuepa, yo gané en la encuesta 
y gané bien”. Explicó ayer Rodrigo 
Ramírez, al reportero.

Y bueno pues habrá que ver qué 
sucede  ya que hasta el mismo candidato 

a presidente municipal Francisco Javier 
Castellón Fonseca, posteó ayer muy 
de mañana que si el pleno del PRD 
estatal no le respetaban a la gente 
con la que estaba seguro de ganar la 
elección renunciaría a su aspiración 
de ser presidente municipal por su 
pueblo natal, mencionando que entre 
la gente que quería a su alrededor se 
encontraba RR, por lo que mal empieza 
la semana para el que ahorcan en 
lunes, el PRD hoy que tiene todas 
las probabilidades de ganar de nueva 

Por José María Castañeda

SANTIAGO.- Parece increíble, pero 
desde el mes de septiembre del año 
pasado, los santiaguenses sobre todo 
las mujeres vienen sufriendo el temor 
de ser víctima de un par de rufianes 
que a bordo de una motocicleta de 
bajo cilindraje, aprovechando el factor 
sorpresa les arrebatan el bolso para  
en forma posterior emprender  la 
huída con rumbo desconocido.

El ‘modus operandi’ de los asaltantes 
en motocicleta es estacionarse en el 
exterior de  las instituciones bancarias, 
en donde uno de los malandrines 
se introduce al banco, en donde se 
dedica a observar los movimientos 
que  realizan en caja sus víctimas las 
cuales son en su inmensa mayoría 
mujeres y hombres en edad avanzada. 
El solitario sujeto una vez que observa 
a su presunta víctima se cerciora de 
que esta no vaya acompañada, por 
lo que clarificados los datos sale al 
exterior donde junto con su compañero 
luego que es enterado planean la 
estrategia del robo, el cual ocurre en 
las calles por donde menos transitas 
las personas jalándoles el bolso si es 
mujer o el maletín si se es hombre para 

atacar de ser necesario a hombres, 
y mujeres para posteriormente darse 
a la fuga.

La últ ima víctima de estos 
malandrines fue la señora Gloria 
Orozco Borrayo, a la que interceptaron 
a la altura de la agencia cervecera Carta 
Blanca, ubicada al norte de la ciudad, 
y a la que pretendieron despojar de 
un tirón del bolso, más como la mujer 
se aferraba a los tirantes de la bolsa 
el malnacido sujeto le pateó el rostro, 
para en forma posterior al ver que 
Gloria soltaba el tirante de la bolsa 
corrió hasta donde lo esperaba su 
cómplice para en forma posterior huir 
tomando la calle Nicolás Echevarría, 
para enseguida enfilar el vehículo de 
dos llantas rumbo a Ibarra, esto ya 
por la carretera pavimentada.

Estos asaltos con lujo de violencia 
han sido varios ante la apatía 
demostrada por la policía municipal, 
quienes en su defensa señalan que 
no pueden ponerle un policía a cada 
persona que acude a sacar dinero 
del banco. Por eso estamos como 
estamos señalan comunicativos 
santiaguenses ante la modorra 
demostrada por la cuicada.  

El PRD podría perder por la 
división de tribus: Rodrigo Ramírez 

* Su víctima: la señora gloria Orozco Borrayo.  

* Al no darles continuidad a las obras de la planta potabilizadora de Santiago y a la obra de 
la avenida UNESCO de Villa Hidalgo Iris Montero

*Sin que la policía actué…

De nueva cuenta reaparecen los 
asaltantes de la motocicleta Italika

cuenta el municipio de Santiago, y 
mínimo 2 diputaciones las del X y X11 
Distrito además de algunas regidurías 
como son la que hoy ostentan Lucio 
González Vega, Isaías López Murillo y 

la de Villa Hidalgo que ostenta la oreja 
del Sr. Gobernador Elías Salas.

Así las cosas entre estas tribus, 
en las que se ha dividido el partido de 
Tata Lázaro… sea por Dios.

“PESCADERÍA EL TUTA” 

Ahora en un nuevo local, por 
calle Hidalgo, entre Guadalajara 
y Querétaro, antes “Materiales 
Parra”, en Tecuala, Nayarit.

Le ofrece:
Pescados	y	mariscos	
frescos	de	la	
temporada,	como	
son:	Curvina,	Pargo,	

Robalo,	Camarón	
fresco	(chico	y	grande),	
pulpo,	mojarra;	en	las	
diferentes	variedades.

Visítenos y compare 
nuestros precios.

Atendidos personalmente por el popular “Tuta”.

Santiago Ixcuintla
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La entrevista con…

* En la década de los 70s

Por José María Castañeda

SANTIAGO.- En la década de los 70s, 
nuestra cabecera municipal fue escenario de 
batallas entre pandillas que se disputaban el 
derecho de ser los más sobresalientes, y así 
recordamos como la colonia Cuauhtémoc con 
los “Polveados”; Armando, Panchito y el Tuto, 
además de los hermanos Luna, eran el terror de 
la barriada, la colonia San Pedro, hoy Colonia 
Juárez, también sobresalía con los hermanos 
Zúñiga, Nicolás, Emilio, Guillermo, y Ramón, 
y la zona centro con el Pititos Montes de Oca, 
Chava Domínguez, Vaca, el Pupú, etc.

Por aquellos años el Jardín Juárez, era lo 
que ahora es el MGM de las Vegas Nevada, 
ya que en aquellos años los tiros, como así 
llamaban a las confrontaciones eran derechas 
es decir peleaba el líder de equis barrio contra 
el líder de otro, sin que nadie se metiera no 
como ahora que el contrincante que cae es 
rematado por una bola de cabrones amparados 
en el anonimato, pues bien vaya el siguiente 
preámbulo para hablar de la entrevista que 
sostuvo con el reportero de esta editora uno 
de los más terríficos pandilleros de esa época 
Enrique el Pititos Montes de Oca, quien con 
sus clásicos pantalones ‘Levis’ y sus zapatos 
‘Bostonianos’ sembraba el terror entre sus 
adversarios. -“Pues si realmente fue una 
época de violencia de golpes pero esa época 

que tuve, me enseño a valorar lo que es la 
vida, y que ahora me permite llevar una vida 
tranquila diferente a la violencia, ahí es donde 
ahora que he entrado en una edad ya grande 
he recapacitado y veo yo, que la violencia no 
lleva a nada bueno, son épocas donde deja 
uno enemigos que no quedaron conformes, 
con los golpes que recibieron, pero así como 
di me dieron era la época de los bostonianos, 
los pantalones Levis, los topekas, Pititos, y 
obviamente las pandillas, cual consideras 
que fue de las más bravas. “Bueno una de las 
pandillas más duras, fueron para mí la de los 
Zuñigas, ya que agarré primero con Emilio, y 
después con Nicolás, esto en un rompimiento 
de la feria, ahí me dieron una montoneada, 
entre todos entonces yo, me fui para el lado 
de la feria, donde recibí sería un botellazo en 
la espalda, y cuál fue mi sorpresa que cuando 
venía de allá pa’ acá,   ya habían navajeado al 
Vaca, al famoso Vaca de los que vendían ropa, 
lo navajeó un muchacho que andaba con los 
Zuñigas, era alto chino, creo que ya murió.

Le metió dos tres piquetes en las pompis, 
dijo el Pititos”.

-Pero tu fama de pandillero no fue exclusiva 
de tu pueblo, sino que también en Guadalajara, 
tuviste tu fama allá te apodaban el Gitano.

-“Bueno en esa época cuando yo regrese a 
Guadalajara, allá fue más 
duro porque allá tenías 
que pelear con el mero 
jefe de las pandillas, si 
te pegaban tus amigos se 
retiraban, y su le pegabas 
ellos se retiraban, fue una 
época en el barrio de San 
Juan de Dios, donde a 
la vuelta de la esquina 
reinaba la traición, allá al 
dar vuelta te navajeaban, 
si no te ponías abusado, 
había una pandilla en 
Guadalajara muy famosa 
llamada ‘Los Pirañas’, eran 
cientos de integrantes si 
le pegabas a uno ahí se te 
iban doscientos, a golpes 
y sillazos, y fue donde 
tuve ahí yo, un encuentro 
a golpes con un individuo, 
y  fue una cosa derecha 
sin patadas sin nada, y 
logre ganarle pero sus 

amigos querían que yo también peleara con 
ellos y me dio a mi por traer fajada al cinto 
una pistola, porque ya no se podía más, no 
hubo necesidad de que yo me manchara las 
manos de sangre en aquel tiempo, traía yo, 
una pistola brasileña de 5 tiros, y al sacarla 
todos corrían”.

-¿Donde nace el apodo del Gitano, y la 
palabra Samanta?

-“Mira el gitano vino ese apodo cuando 
tenía yo 17 años, y aquí visitaba mucho a los 
Húngaros en la colonia Cuauhtémoc, había entre 
los húngaros un  muchacho que se llamaba 
Bardo,  y tenía una hermana muy guapa que 
se llamaba Araceli, y en esa época yo anduve 
noviando con la hermana, y como diario iba a 
verla me comenzaron a llamar el Gitano, pero 
ahí nació otro apodo que ellos me pusieron 
me decían Rodolfo de Anda, porque en ese 
tiempo usaba un sombrero tardan, y vestía 
todo de tercio pana, y ellos me decían que me 
parecía a Rodolfo de Anda, y Samanta, fue 
porque en Guadalajara conocí a una chamaca 
muy guapa, que se llamaba Samanta, era de 
Veracruz ella ansiaba ser bailarina, y en ese 
tiempo en que la conocí nos metimos a un 
bar, y comencé a jugar cubilete en grandes 
cantidades de dinero, y recuerdo que me decía 
cada que tires los dados grita Samanta, fue 
una época muy buena porque anduve yo, en 
grandes negocios iba a casarme con ella, 
pero el día que pensaba venir a Santiago a 
casarme con ella, sostuvimos un encuentro 
a golpes con una pandilla, les quitamos una 
camioneta, con unas capsulas de la similab, 
y esa noche nos rodeo todo el ejército junto 
con toda la policía de Guadalajara, durante 3 
horas, por las calles 5 de mayo, y revolución 
las capsulas eran 9.0 cuyo contenido eran 
para envenenar a los vecinos de 50 cuadras 
a la redonda  nosotros nos metimos en esa 
bronca al quitarles la camioneta a otra pandilla 
sin saber lo que había adentro, en ese año de 
1979 me apresaron y conocí el famoso penal 
de Oblatos”.

-¿después de la matanza de Oblatos que 
hubo?

-La matanza en el penal de Oblatos fue 
en el 77, y después de eso y ahí fue donde 
fui perdiendo mis años de juventud, adentro 
del penal tuve peleas muy duras porque ahí 
adentro había pandillas poderosas de 200 o 
300 integrantes”.

-Pititos tú eres hijo del considerado el 
mejor tercera base de todos los tiempos José 
luís Molinero Montes de Oca, pero ya en las 
postrimerías de tu vida, Lupita García te dio 
asilo, ahora sí que en el asilo de ancianos 
Demetrio Siordia Cazares, de donde te saliste. 
Cuéntame ¿cuáles fueron los motivos que 
tuviste para abandonar el asilo?

-“Ah bueno, me salí porque me sentía como 
preso, o seas que toda mi vida estuve preso y 
quería tener más libertad de salir yo, a la calle 
y ganarme el pan de cada día, por mi, mismo 
y yo consideraba que yo todavía consideraba 
que no debía de estar porque tenía yo, 60 años 
de edad y ahí son de 70 años para arriba, 
creí que no era justo que estuviera en el asilo 
encerrado y perder lo poco que me quedaba 
de juventud”.

-Pititos, metafóricamente hablando si te 
dijeran: vas a recuperar tu juventud, ¿harías 
de todo lo que hiciste?

-“No pues es una pregunta interesante y voy 
a contestarla volvería a andar ene l peligro a mí 
me gustaba el peligro, me gustaba la emoción 
y creo que si hubiera seguido en esos pasos  
pero siguiendo el deporte porque a mí me 
gusto mucho el físico culturismo, golpear el  
costal, mi peso era de 78 kilos y media 1.78,  
estaba dedicado al deporte nada más que 
por mis excesos comencé a perder condición 
física, ahorita si me preguntas por mi estado 
de ánimo te diré que me siento feliz, pero 
también tengo ratos en los que me deprimo 
pienso que ya no hay amigos, y eso es lo que 
me deprime ya que se que llegue a dar todo 
lo que podía por los amigos y ahora veo que 
están en mejores condiciones pero veo que 
me dan la espalda, al pedirle que les enviara 
un mensaje a los jóvenes de ahora”.

El Pititos Montes de Oca, señaló que les 
diría que no probaran drogas, porque eso es 
malo para el cuerpo, las drogas destruyen 
el organismo, destruyen la iglesia que es de 
Cristo, estas fueron las palabras de Enrique 
Montes de Oca, quien tal y como lo dijimos al 
comienzo de la entrevista fue uno de los más 
terríficos pandilleros de la ciudad.

Enrique “Pititos” Montes de Oca, uno de 
los más terribles pandilleros de Santiago
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